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Слово деятелей 
советской культуры

Передовая статья .Правды“— 18 июля
Никогда за вею свою историю человече

ство не знало более мощного движения за 
мир, чем развернувшееся в наши дни дви
жение сторонников мира. Оно охватило все 
без исключения народы. Под Стокгольмским 
рлззваянем каждый день подписываются 
все новые в новые миллионы людей доброй 
воли во всех странах земного шара.

В эти исторические дни с особой силой 
проявляется роль нашей великой Родины, 
как несокрушимого оплота мира и междуна
родной безопасности. Уже в 11 июля 
свыше 96 миллионов советских граждан 
поставили свои подписи под Воззванием о 
запрещении атомного оружия. Могучий го
лос советского народа вдохновляет на борь
бу за мир всех честных людей, твердо ре
шивших сорвать преступные планы импе
риалистических поджигателей новой войны.

Трудящиеся чашей страны переживают 
огромный политический и трудовой под’ем. 
Своей борьбой за дальнейшее укрепление 
могущества нашей Родины советские люди 
демонстрируют сплоченность вокруг больше
вистской партии и Советского правитель
ства, вокруг великого вождя и учителя 
товарища Сталина.
. Вместе с рабочим классом и колхозным 
крестьянством в защиту мира активно вы
ступает наша интеллигенция, воспитанная 
партией Ленина— Сталина в духе безгра
ничной преданности советской Родине, отда
ющая весь оной талант служению народу, 
строительству коммунистического общества.

Для каждого советского ученого, писате
ля, врача, учителя, художника, артиста 
дело мира является кровным, жизненно важ
ным делом. Это находит свое выражение 
в трудах советских ученых, продиктован
ных заботой о счастье человечества, в кни
гах О'зетских писателей, проникнутых 
высоким гуманизмом, в замечательных со
ветских кинофильмах, с триумфом обошед
ших экраны мши их стран, в разнообразней
ших произведениях советского искусства, 
раскрывающих благородный облик совет
ского человека, строителя новой жизни, no
il фника прочного мира и дружбы между 
народами.

Своей научной деятельностью и худо- 
жессвечным творчеством, пером публици
ста п иламенным словом оратора борются 
работники советской культуры против уг- 
р ЗЫ ПОВОЙ войны.

В то время, когда продажные представи
тели растленной буржуазной культуры, 
союящие на службе у капиталистических 
монополий, раздувают военный психоз, со
ветская интеллигенция может с гордостью 
сказать, что вся ее деятельность служит 
делу мира, жизненным интересам народов.

В го время, когда в лабораториях реак
ционных заокеанских ученых разрабаты
ваются средства массового истребления 
леней, советская наука обогащается все 
н <ыми открытиями и достижениями, спо
собствующими прогрессу человечества. Пе- 
ретовая советская наука помогает нашему 
народу использовать несметные богатства 
своей земли, иретворять в жизнь грандиоз
ный план преобразования природы, подни
мать производительные силы страны.

Деятели нашей культуры имеют все 
условия для свободного и плодотворного 
творчества. Недавно опубликованные гени
альные работы товарища Сталина «Отно
сительно марксизма в языкознании» и «К 
некоторым вопросам языкознания» открыли 
еще более широкие перспективы для разви
тия советской науки. Научная сессия Ака
демии наук СССР и Академии медицинских 
наук СССР, посвященная проблемам раз
вития физиологического учения И. П. Пав
лова, еще раз показала, чти советская нау
ка— это наука миролюбивого народа, наро
да-труженика, народа-творца.

Вот почему призыв— запретить атомное 
оружие, отстоять дело мира— находит горя
чий отклик у деятелей советской наука и 
техники, литературы и искусства, пол
ностью совпадает с их благородными 
устремлениями.

Под Стокгольмским воззванием вместе с 
рабочими о колхозниками единодушно под
писываются ученые н студенты, писатели
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16 июля из Москвы на родину выехала 
делегация деятелей искусства Корейской

и художники, инженеры и агрономы, арти
сты и архитекторы, учителя и врачи— все 
деятели советской культуры. Наша интел
лигенция видит свой благородный долг в 
том, чтобы посвятить весь свой талант, 
всю свою энергию делу борьбы за мир.

Старейший русский ученый академик 
Н. Зелинский пишет:

—  Мы, ученые, не можем оставаться в 
стороне и безучастно наблюдать, как вар
вары двадцатого века готовятся зажечь но
вый всемирный пожар, засыпать города 
атомными и другими бомбами, дабы достиг
нуть своей безумной, фантастической цели 
мирового господства. Эти люди будут рас
плачиваться перед народом и историей за 
свой злодейский заговор против человече
ства. Мы являемся тружениками науки, той 
науки, которая служит интересам народа. 
И_мы обязаны итти в ногу с народом, заод
но с ним бороться против новой катастро
фы.

—  Величайшая ответственность падает 
на нас, представителей советской интелли
генции,— заявляет народный артист СССР 
А. Хорава.— Мы несем в массы самые пере
довые, самые гуманные идеи, идеи великих 
вождей советского народа Ленина н Сталина, 
с первых же дней установления советской 
власти возглавивших борьбу за мир. Мы 
являемся пропагандистами коммунизма, по
могаем партии осуществить заветную меч
ту человечества. Писатель, научный работ
ник. художник, педагог, артист —  каждый 
на своем посту вносит свой вклад в между
народное дело борьбы против поджигателей 
войны.

Советская литература, тесно связанная 
с народом, всегда была яркой выразитель
ницей его дум и чаянии. "Живое образное 
слово советского писателя воодушевляло и 
воодушевляет миллионы людей. В эти дни 
советские писатели вместе со всеми деяте
лями нашей культуры решительно разоб
лачают поджигателей войны, выступают 
страстными пропагандистами миролюбива» 
сталинской внешней политики.

Известный таджикский поэт Мирзо Тур- 
сун-заде говорит:

—  Движение за мир подняло мощную 
волну протеста народных масс против под
жигателей войны. Кучка оголтелых чело
веконенавистников понимает, что народные 
массы всех стран сильнее их. Народы мира 
во главе с Советским Союзом, вдохновлен
ные знаменосцем мира великим Сталиным, 
обуздают империалистических хищников. 
Сейчас движение, народов во всем мире по
добно грандиозному весеннему потоку. Оно 
принесет счастье тем, кто борется за мир. 
и гибель тому, кто пытается разжечь войну.

Представители советской интеллигенции 
обращаются к зарубежным деятелям куль
туры с горячим поизывом подписать Сток
гольмское воззван#^, смело бороться за мир, 
решительно разоблачать происки империа
листических поджигателей войны.

Виднейшие советские художники в своем 
открытом письме к художникам всех стран 
пишут:

—  Мы, советские художники, призываем 
вас, мастера зарубежного искусства. —  
будьте достойны своих народов, будьте 
вместе с ними, помогите им своим искус
ством восторжествовать над агрессорами, 
покушающимися на самое святое— жизнь 
и свободу миллионов людей. Будьте едины 
в борьбе за мир!

Советская интеллигенция служит вели
кому делу Ленина— Сталина, служит свое
му героическому народу, строящему ком
мунизм. Благородное дело борьбы за мир, 
за счастье человечества вдохновляет нашу 
интеллигенцию на новые творческие успе
хи во имя дальнейшего процветания совет
ской социалистической культуры, во имя 
прогресса, свободы и демократии.

Велика и почетна роль деятелей совет
ской культуры в борьбе за мир. Вместе со 
всем советским народом наша интеллиген
ция преисполнена решимости активно бо
роться за мир, против поджигателей войны, 
отдать все свои силы укреплению могуще
ства великой социалистической Родины —  
несокрушимого оплота мира во всем мире.

к
народно-демократической республик«, по
сетившая СССР по приглашению Комитета 
по делам искусств при Совете Министров 
СССР.

Концерты мастеров корейского искус
ства с огромным успехом проходили в 
Москве, Лейинграде и Киеве. Выступле
ния талантливых корейских артистов — 
балерин Цей Сен Хи, Ан Сон Хи, Ким 
Пек Пон, солистки Государственного ху
дожественного театра Ю  Ун Ген, певцов 
Ли Ген Паль, Ким Ван У , скрипача ан
самбля Корейской народной армии Пяк 
Ко Сен, хора под управлением дирижера 
Пак Гван У, симфонического оркестра 
Корейского государственного театра, ан
самбля старинных корейских инструментов 
иод художественным руководством Ан Ги 
Ок и других явились яркой демонстра
цией успехов искусства корейского наро
да.

На Ярославском вокзале гостей прово
жали—представители Комитета по делам 
искусств при Совете Министров СССР, 
Большого театра Союза ССР, Московской 
государственной филармонии. Делегацию 
также провожали сотрудники посольства 
Корейской народно-демократической рес
публики в СССР во главе с Чрезвычай
ным и Полномочным Послом г-ном Дю 
Ен Ха. От’езжающим гостям были пре
поднесены многочисленные букеты цветов.

Перед от’ездом глава делегации ми
нистр пропаганды и культуры Корейской 
народно-демократической республики г-жа 
Хе Ден Сук заявила представителям пе
чати, что все члены делегации уносят 
самые теплые воспоминания о днях, про 
веденных в СССР, и горячо благодаря! 
за радушный прием. (ТАСС).

Матч И. Болеславсний—
Д. Бронштейн будет 

проведен в Москве
Советские гроссмейстеры И. Болёславский 

и Д. Бронштейн вышли победителями в бу
дапештском турнире претендентов на матч 
с чемпионом мира М. Ботвинником. По ус
ловиям соревнования между ними должна 
быть проведена дополнительная встреча.

Конгресс Международной шахматной фе
дерации (ФИ Д Е). 'происходящий в Копен
гагене. принял решение о проведении этого 
матча. Он начнется 31 июля. Будет сыграмо 
12 партий. Если матч закончится вничью, 
соперники сыграют еше две партии. Если 
же и они закончатся вничью, то встреча 
будет продолжаться до первой победы.

Как сообщили корреспонденту ТАСС в 
Комитете по делам физической культуры и 
спорта при Совете Министров СССР, матч 
между И. Болеславским и Д- Бронштейном 
намечено провести в Москве в помещении 
Центрального дома культуры железнодо
рожников (ТАСС).

ЗА  М И Р, П РО Т И В В О Й Н Ы
Мы отстоим дело мира

Д АВИ Д  Б А К РА Д ЗЕ ,

Герой Советского Союза, депутат 
Верховного Совета СССР 

★

Честные люди всего 
мира проклинают под
жигателей войны, ре
шительно отстаивают 
дело мира. Они хо
рошо знают, какие
тяжелые испытания, разрушения, жертвы 
несет война.

Всего пять лет прошло с тех пор, как 
были разгромлены полчища гитлеровских 
захватчиков. Их победили советские вои
ны, советский народ. Я хорошо знаю, ка
кой пеной завоевана эта победа. Участвуя 
в легендарных рейдах Сидора Артемьевича 
Ковпака по тылам врага, я вплел руины и 
пепелища наших городов и деревень, тыся
чи и тысячи трупов советских людей, уби
тых врагами.

Мы не должны допустить, чтобы амери
кано-английские империалисты вновь 
ввергли народы в кровавую бойню.

Советские люди, все как один, реши
тельно протестуют против применения 
атомной бомбы, как средства массового 
уничтожения мирного населения, выска
зываются единодушно за мир. Нужно ли 
более убедительное доказательство нашего 
миролюбия, чем подписи около ста мил
лионов советских граждан под Стокгольм
ским воззванием, собранные в течение 
десяти дней.

Мы за мир во всем мире. Мы хотим мира 
не потому, что боимся атомщиков. Воля 
наша непоколебима, нервы у нас крепкие, 
сил у нас хватит для того, чтобы при
звать к порядку агрессоров.

Мы за мир потому, 
что каждый из наг 
связывает свою жизнь 
с мирной созидатель
ной работой, со стро
ительством комму

низма.
Избранники советского народа приняли 

на недавней сессии Верховного Совета 
СССР бюджет Советского Союза на 1950 
год. Каждая статья, каждая цифра бюдже
та Советской страны на 1950 год крас
норечиво говорят о могучем стремлении 
советских людей к миру, о великом сози
дательном труде.

Подписывая Стокгольмское воззвание, 
трудящиеся Грузии берут обязательство—  
новыми трудовыми подвигами укрепить 
мощь нашей страны. Слово советских лю
дей и на этот раз не расходится с делом. 
Тысячи тружеников, став на стахановскую 
вахту мира, ежедневно перевыполняют 
производственные задания.

Сорвать кровавые планы англо-амери
канских хищников— таков великий смысл 
движения за мир. С мыслью об этом по
ставил я свою подпись под Стокгольмским 
воззванием, под призывом всеми силами 
отстаивать дело мира и безопасность на
родов.

Мы отстоим мир, ибо нашим вождем яв
ляется великий знаменосец мира, родной 
товарищ Сталии.

Н а ш  о т в е т  п о д ж и г а т е л я м  в о й н ы
ЕЛ ЕН А  Н А Т РО Ш ВИ Л И , 

трактористка Алазанекой машинно- 
тракторной станции, депутат 

Верховного Совета Грузинской ССР

В о с х ш ш и е  а л ь п и н и с т о в
В горах Кавказа и Тянь-Шаня, на хреб

тах Дальнего Востока и Средней Азии 
начались первые восхождения альпини
стов.

— Альпинистский сезон нынешнего года 
обещает быть очень интересным,—сказал 
в беседе с корреспондентом ТАСС пред
седатель всесоюзной секции альпинизма 
Д. М. Затуловский,— В районах восхожде
ний будет работать 17 высокогорных ла
герей.

Мастера - скалолазы совершат под’емы 
на вершины высшей категории трудности. 
На Кавказе будет проведен одновремен
ный траверс двух высот—Ушбы и Шхелв- 
ды-Тау. Молодые спортсмены общества 
«.Локомотив» пройдут по Безингийской 
стене, расположенной в центре Кавказа. 
На западном Кавказе будет взята верши
на Домбай-Ульген. Уже выехала на Па
мир в район ледника Гандо (хребет Пет
ра Первого), группа мастеров • альпини
стов «Локомотива». Они должны разве
дать пути под’ема и совершить восхожде
ние на пик высотою 6.400 метров, где еше 
никто из альпинистов не бывал.

Несколько сот альпинистов примут уча
стие в ежегодной традиционной альпиниа
де ВЦСПС. (ТАСС).

В год установления 
советской власти в 
Грузии мне было 20 
лет, но я не умела 
ни писать, ни чи
тать, жила в зем- '
лянке.

Я не была исключением. Тяжелой, безра
достной была до советской власти 
жпзнь кахетинского крестьянина. Толь
ко в советское время, об’единив- 
шись в колхозы, мы зажили зажиточ
ной. культурной, радостной жизнью. Чест
ный труд хорошо у нас вознаграждается, 
позволяет жить в достатке. Семья наша ни 
в чем не испытывает нужды. В наш дом 
пришли свет, знания, культура.

Но вот грянула война. Мужчины ушли 
на фронт защищать нашу страну от гит
леровских захватчиков. Многие трактори
сты Алазанской машинно-тракторной стан
ции пересели на боевые машины. Остав
шиеся дома женщины, старики, молодежь 
решили не только не уменьшить, а уве
личить производство зерна, сбор винограда, 
урожайность других культур. Тогда же я, 
рядовая колхозница, стала трактористкой. 
Мы сдержали свое слово, мы слали на 
Фронт все больше продовольствия, давали 
все больше сырья промышленности.

Советский тыл и фронт одержали в ми
нувшей войне величайшую победу. Не легко 
далась нам эта великая победа. Многие жен
щины остались вдовами, многие матери 
лишились сыновей. Я видела горько плачу
щих осиротевших детей. А сколько горо
дов и сел немецко-фашистские захватчики 
предали огню, сколько замучили, убили ни 
в чем не повинных людей!

Все это я вспомни
ла потому, что той же 
дорогой, по которой 
шли гитлеровские за
хватчики. идут сей
час англо-американ

ские поджигатели войны во главе с Трумэ
ном, Ачесоном и их пособниками. Сегодня 
американские самолеты бомбят города и се
ла Кореи, избивают мирное население. Вот 
они, новые последователи Гитлера, вот они, 
настоящее лицо англо-американских импе
риалистов, разжигающих новую мировую 
бойню!

В эти дни у нас на полях кипит горя
чая работа. Полеводы и механизаторы за
няты уборкой богатого урожая. Мы рабо
таем так, чтобы досрочно завершить уборку 
и выполнить хлебопоставки. При плане в 
14 центнеров наш комбайн намолачивает с 
каждого гектара по 15— 16 цептнеров 
пшеницы.

После уборки мы начнем пахоту под 
озимый сев. Подписывая Стокгольмское 
воззвание, я дала слово работать еще 
лучше, вспахать осенью не менее 600 гек
таров и вызвала на соревнование трактори
ста Шалву Гвадагавили. Каждый советский 
труженик занят-сегодня одной мыслью—  
сделать свою Родину еще богаче, еще мо
гущественнее, чтобы жизнь всех и каждого 
аз нас была еще краше.

Мы, советские женщины, как н все люди 
доброй воли в любой стране, боремся за 
мир. Мы знаем, что чем упорнее, лучше, 
плодотворнее будем трудиться, тем крепче 
будет наш великий могучий Советский Союз 
— надежный оплот мира, демократии и со
циализма во всем мире.

Сбор подписей под Стокгольмским воз
званием Постоянного комитета Всемирного 
конгресса сторонников мира о запрещении 
атомного оружия. Воззвание подписывают 
(сверху вниз):

Лауреат Сталинской премии архитектор 
А. Я. Миминошвили.

Мать Героя Советского Союза Ираклия 
Цицишвили Александра Отаровна Цини- 
швили.

Заслуженные педагоги Грузинской ССР 
сестры Вардиашвили (справа налево): Нина 
Матвеевна, Варвара Матвеевна и Домна 
Матвеевна.

Фото В. Тархова.

Указ Президиума Верховного Совета СССР
О награждении орденами и медалями передовинов сельского хозяйства Грузинской С С Р

В соответствии с Указами Президиума , пых поставок и контрактации по всем ви-
Верховного Совета СССР от 24 апреля и 
2 июня 1948 года, 17 сентября 1947 го
да и 20 мая 1949 года за получение вы
соких урожаев пшеницы, кукурузы, са
харной свеклы, табака, картофеля и хлоп
ка при выполнении колхозами обязатель-

дам сельскохозяйственной продукции, на
туроплаты за работу МТС в 1949 году и 
обеспеченности семенами всех культур в 
размере полной потребности для весеннего 
сева 1950 года наградить:

ОРДЕНО М  ТРУД О ВО ГО  КРАС Н О ГО  ЗН АМ ЕН И

Издание в Польше труда И. В. Сталина 
„Относительно марксизма в языкознании“

В А РШ А ВА , 15 июля. (ТАСС). Польское 
агентство печати передает, что издательство 
«Ксенжка—ведза» (Книга и знание) выпу

стило тиражом в 50 тыс. экземпляров труд 
И. В. Сталина «Относительно марксизма в 
языкознании».

Чехословацкая крестьянская делегация 
в Северной Осетии

Д З А У Д Ж И К А У , 17 июля (ТАСС). Сюда 
прибыла большая группа чехословацкой 
крестьянской делегации. Гости познакоми
лись с достопримечательностями столицы 
Северо-Осетинской АССР— Дзауджикау.

Посланцы чехословацкого народа побы
вали на Северо-Осетинской государственной 
селекционной станции. Они осмотрели но
вые полезащитные полосы, опытные посевы. 
Работники станции показали гостям свой

рекордный участок посевов пшеницы, с ко
торого они получили в этом году по 43,4 
центнера зерна. *

В заключение состоялась встреча кол
лектива Северо-Осетенской селекционной 
станции колхозников близлежащих сельско
хозяйственных артелей и чехословацких 
крестьян. Встреча прошла в теплой, друже
ской обстановке.

Собрание интеллигенции Баку
БАКУ, 16 июля. (ТАСС). Вчера здесь 

состоялось собрание интеллигенции города, 
на котором присутствовало свыше двух 
тысяч человек. С докладом об очередных 
задачах интеллигенции выступил секретарь

Центрального и Бакинского Комитетов 
КП(б) Азербайджана тов. М. Д. Багиров.

С огромным воодушевлением участники 
собрания приняли приветствие товарищу 
И. В. Сталину.

162. Хумаряиа Оганеса Арутовича—  
звеньевого колхоза им. Микояна Цалкско- 
го района, получившего урожай картофе
ля 327,4 центнера с гектара на площади 
3,1 гектара.

163. Хуму Гюль Мамед оглы— колхоз
ника колхоза «Социализм» Марнеульского 
района, отличившегося при работе в зве
не, на участке которого получен урожай 
табака сорта «Трапезонд» 28,1 центнера 
с гектара на площади 4 гектара.

164. Хуцишвили Давида Александрови
ча— колхозника колхоза им. Кирова Бол- 
нисского района, отличившегося при ра
боте в звене, на участке которого подучен 
урожай табака сорта «Трапезонд» 28 цент
неров с гектара на площади 3,5 гектара.

165. Хуцишвили Савле Калениковича—  
колхозника колхоза им. Кирова Болнис- 
ского района, отличившегося при работе 
в бригаде, на участке которой получен 
урожай табака сорта «Трапезонд» 28,7 
центнера с гектара па площади 7 гекта
ров.

166. Цителадзв Назиме Сулеймановну—  
колхозницу колхоза «Авангард» Батумско
го района, отличившуюся при работе в 
звене, на участке которого получен уро
жай табака сорта «Самсун» 18 центнеров 
с гектара на площади 3 гектара.

167. Цугба Копстаитнна Таталовича—  
бригадира колхоза им. Молотова Гудаут- 
ского района, получившего урожай табака 
сорта «Самсун» №. 27 12.8 центперг. с 
гектара на площади 6,3 гектара.

168. Цулукидзе Зия Агалиевича— зве
ньевого колхоза им. Ill интернационала 
Хулойского района, получившего урожай 
табака сорта «Трапезонд» 19,4 центнера с 

, гектара на площади 3 дектара.

169. Чабашвили Елену Александров
ну— колхозницу колхоза им. Чхубиани- 
швили Лагодехского района, отличившую
ся при работе в бригаде, на участке кото
рой получен урожай табака сорта «Трапе
зонд» 24,2 центнера с гектара на площа
ди 6,7 гектара.

170. Чабашвили Турмана Лпмоновпча—  
звеньевого колхоза им. Чхубианншвили 
Лагодехского района, получившего урожай 
табака сорта «Трапезонд» 22,8 центнера 
с гектара на площади 3,2 гектара.

171. Чаналяна Саркиса Акоповича—  
колхозника колхоза им. Кирова Болнисско- 
го района, отличившегося при работе в 
звене, на участке которого получен уро
жай табака сорта «Трапезонд» 28,1 цент
нера с гектара на площади 3,5 гектара.

172. Чалигава Ермолая Дмитриевича—  
колхозника колхоза им. Руставели Гуль- 
рипшекого района, отличившегося при ра
боте в бригаде, на участке которой полу
чен урожай табака сорта «Самеуи» Л: 27 
17,6 центнера с гектара на площади 6,1 
гектара.

173. Чаргазия Серапиопа Несторовича—  
секретаря партийной организации колхоза 
им. Сталина Гальского района, отличив
шегося при работе в колхозе, в котором 
получеп урожай кукурузы 95,6 центнера 
с гектара на площади 62 гектара.

174. Чилочава Александра Степанови
ча— звеньевого колхоза им. Махарадзе 
Гульрипшского района, получившего у|ю- 
жай табака сорта «Самсун» №. 27 13,3 
центнера с гектара на площади 4 гектара.

175. Чилочава Евгению Илларионовну—  
колхозницу колхоза им. Махарадзе Гуль
рипшского района, отличившуюся при ра
боте в бригаде, на участке которой полу

чен урожай табака сорта «Самсун» Мг 27 
14,7 центнера с гектара на площади 7,7 
гектара.

176. Чипашвили Давида Викторовича—  
звеньевого колхоза пм. Орджоникидзе Да- 
годехского района, получившего урожай 
табака сорта «Трапезонд» 21 центнер с 
гектара на площади 3,3 гектара.

177. Читая Душу Лаврентьевну— звень
евую колхоза им. Махарадзе Гульриптско- 
го района, получившую урожай табака 
сорта «Самсун» 27 13.8 центнера с 
гектара на площади 3.7 гектара.

178. Читинашвили Дмитрия Гаврилови
ча— колхозника колхоза им. Тельмана Ла
годехского района, отличившегося при ра
боте в звене, на участке которого полу
чен урожай табака сорта «Трапезонд»
26,5 центнера с гектара на площади 3,5 
гектара.

179. Чутлашвили Бабадию Георгиевну—  
колхозницу колхоза им. Дзержинского Ла
годехского района, отличившуюся при ра
боте в бригаде, на участке которой полу
чен урожай табака сорта «Трапезопд»
24 центнера с гектара па площади 6,6 
гектара.

180. Чутлашвили К р т о  Георгиевпу—  
колхозницу колхоза им. Дзержинского Ла
годехского райопа, отличившуюся при ра
боте D бригаде, на участке которой полу
чен урожай табака сорта «Трапезонд»
24,1 центнера с гектара иа площади 
7 гектаров.

181. Шавадзе Алиоемана Сердаловича—  
звепьевого колхоза им. I I I Интернационала 
Хулойского района, получившего урожай 
табака сорта «Трапезопд» 19,5 центнера 
с грктара на площади 3 гектара.

182. Шавадзе Езпза Дуреуновича—  
звеньевого колхоза им. III Интернациона
ла Хулойского райопа, получившего уро
жай табака сорта «Трапезонд» 19,5 цент
нера е гектара на площади 3.5 гектара.

183. Шаинидзе А сие Рифетовпу— кол
хозницу колхоза им. Стаханова Хулойско
го района, отличившуюся при работе в 
звене, иа участке которого получен уро
жай табака сорта «Трапезонд» 25 центне
ров с гектара на площади 3 гектара.

184. Шаинидзе Исрафила Эминовича—
звеньевого колхоза им. Ворошилова 
Диокнисского сельсовета Хулойского райо
на, получившего урожай табака сорта 
«Трапезонд» 18 пентперов с гектара на 
площади 3 гектара.

185. Шамугия Пашу Егнатовпу— кол
хозницу колхоза им. Сталина Гальского 
района, отличившуюся при работе в брига
де, па участке которой получен урожай 
кукурузы 102 центнера с гектара иа пло
щади 32 гектара.

186. Шенгелия Владимира Багратови
ча— бригадира колхоза им Мичурина Су
хумского райопа, получившего урожай та
бака сорта «Самсуи» №  27 13,3 центне
ра с гектара на площади 6,5 гектара.

187. Шенгелия Сильвестра Димитрпеви- 
ча— секретаря партийной организации 
колхоза им. Мичурина Сухумского района, 
отличившегося при работе в колхозе, в ко
тором получеп урожай табака сорта «Сам- 
суп» №. 27 16,9 центнера с гектара на 
площади 13,5 гектара.

188. Ширинли Миясу Махмуд кызы-— 
колхозницу колхоза «Игдам» Волн веского 
района, отличившуюся при работе в звепе, 
па участке которого получен урожай таба
ка сорта «Трапезонд» 23 центнера с гек
тара па площади 3 гектара.

189. Широяна Хачо Огапесовича— зве
ньевого колхоза пм. Бакрадзе Цалкского 
района, получившего урожай картофеля 
300,1 центнера с гектара на площади 
3,3 гектара.

190. Шихашвили Георгия Михайлови
ча— колхозника колхоза им. Тельмана Ла
годехского района, отличившегося при ра
боте в звепе, па участие которого получен 
урожай табака сорта «Трапезопд» 27,4 
центнера с гектара на площади 3,5 гек
тара.

191. Шихашвили Иосифа Георгиевича—  
звеньевого колхоза «Шрома» Лагодехского 
района, получившего урожай табака сор
та «Трапезонд» 22,5 центнера с гектара 
иа площади 3 гектара.

Продолжение следует.
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Заседание Верховного Совета Грузинской ССР

Прения по докладу о Государственном бюджете Грузинской ССР 
на 1950 год и об исполнении Государственного бюджета Грузинской ССР 

за 1948 и 1949 годы
Речь депутата К. С. Ц И М Я К У РИ Ц ЗЕ

(Ткибульский городской избирательный округ, Ткибульский район)
Товарищи депутаты!
Трудящиеся Советской Грузии за че

тыре года послевоенной сталинской пяти
летки добились блестящих успехов на всех 
участках социалистического строитель
ства.

Промышленность Грузии ежегодно вы
полняет и перевыполняет производствен
ные планы.

Валовая продукция промышленности в 
1919 году на 40,3 процента превысила 
довоенный уровень и составила 93.6 про
цента валовой продукции, предусмотрен
ной пятилетним планом на 1950 год.

Четырехлетий план выпуска валовой 
продукции промышленности выполнен на 
105.4 процента.

На протяжении послевоенной пятилет
ки значительно выросли темны ежегод
ного̂  прироста продукции. Если в период 
1937— 1940 гг. средний годовой ее при
рост составлял 10.5 процента, то в период 
1945— 1949 гг. он равнялся 15.1 про
цента.

План производства промышленностью в 
первой половине 1950 года выполнен на 
105,1 процента, в том числе предприя
тиями союзно-республиканского и респуб
ликанского подчинения —  на 108,3 про
пета. Это дает основание предполагать, 
»то в текущем году пятилетний план 
будет значительно перевыполнен.

За годы послрворнной сталинской пя
тилетки индустриальная мощь Грузии 
значительно возросла. За 4 года об'ем 
капиталовложений составил 93.5 процен
та вложений, предусмотренных пятилет
ним планом. В строй действующих пред
приятий вступил целый ряд новых заво
дов и фабрик и крупных электростанций. 
Значительные мероприятия осуществлены 
по благоустройству городов и районных 
центров.

Себестоимость товарной продукции, ne 
сравнению с плановой стоимостью, в про
мышленных министерствах снижена на 
1.4 процент*, п получена экономил в раз
мере 47.8 миллиона рублей.

За годы послевоенной пятилетки зна
чительные успехи достигнуты в борьбе за 
повышение урожайности с^льокохозяй-
СТВРН РЫ Х  К У Л Ь Т У Р . РЯ ЗВ И Т И Р ЖИВ4)ТНП-»П1.

ггва, за рост товарности срльского хозяй
ства.

Быстрый рост народного хозяйства рес
публики сопровождался повышением мате
риального и культурного благосостояния 
населения.

Ree эти успехи грузинского народа до
стигнуты под мудрым руковод'-тюш партии 
Генина —  Сталина, великого Сталина.

• Товарищи депутаты!
Успехи народного хозяйства Грузинской 

^ГР мбгли быть ещр большими если бы 
в работе отдельных предприятий не было 
бы недостатков Я хочу остановить на них 
внимание депутатов.

Дроизрпк-гвеннын план промышленно
сти в 19'*9 rmv был выполнен в респуб
лике на 104,6 процента. Однако » то ж*» 
самое время ряд предприятия зна
чительно отстал в выполнении плана. Из 
41 предприятия легкой промышленности 
годовой план не выполнили 4 пред
приятия; из 128 предприятий, об’единен- 
ных в системе пищевой промышленно
сти.—  17 предприятий; из 18 предприя
тий, объединенных Министерством местной 
промышленности, —  6 предприятий; из 
22 предприятий, входящих в Министер
ство промышленности строительных мате
риалов, не выполнили плана 9 предприя
тий.

R первой половине текущего года, не
смотря на значительное перевыполнение 
плана выпуска валовой продукции, от
дельные министерства, ведомства и пред
приятия продолжали отставать.

На предприятиях местной районной 
промышленности полугодовой план выпол
нен на 93.6 процента. Следует отметить, 
что райисполкомы не осуществляют необ
ходимого руководства работой местной 
районной промышленности. Этим пред
приятиям недостаточную помощь оказы
вают также Министерства местной про 
мышленности и пищевой промышлен
ности.

Полугодового плана выпуска валовой 
продукции не выполнили промысловая 
кооперация, кооперация инвалидов, лесная 
и бумажная промышленность, промышлен
ность строительных материалов и Мини
стерство лесного хозяйства.

Нет никаких причин, оправдывающих 
невыполнение государственных планов 

Основной задачей социалистической 
промышленности является неуклонный 
рост среднесуточного производства. Произ
водство промышленной продукции должно 
постоянно расти. Нужно решительно 
осудить и искоренить практику сокраще
ния производства в первой декаде месяца. 
Одпако на предприятиях отдельных ми
нистерств не выполняется постановле
ние правительства о неуклонном росте 
среднесуточного производства. Необходимо 
этому вопросу уделить болыпе внимания, 
и тем самым обеспечить беспрерывно 
нарастающий под’ем производства.

Наряду с уснехами, достигнутыми в 
области снижения себестоимости продук
ция, отдельные предприятия не выполнили 
задания по снижению себестоимости и, на
оборот, допустили перерасход.

Значительный перерасход был допу
щен в прошлом году на предприятиях 
мясной и молочной, кожевенной, пивова
ренной промышленности и промышленно
сти строительных материалов. Повышение 
себестоимости продукции на эгпх пред
приятиях вызвано неэкономным расходо
ванием материалов и топлива, перерасхо

дом фондов зарплаты, увеличением на
кладных расходов, простоями оборудова
ния.

Так. например, предприятия промыш
ленности строительных материалов в те
чение прошлого года перерасходовали 
1.200 тонн угля (в переводе на условное 
топливо). Кутаисский стекольный завод 
легкой промышленности перерасходовал в 
значительных размерах мазут.

На ткацких предприятиях легкой про
мышленности в текущем году был значи
тельно иерераеходован фонд зарпла
ты. Этот перерасход вызван нарушением 
режима работы, предусмотренного планом 
производства. В первом квартале простои 
ткацких станков на фабриках в отдель
ных случаях достигали 10— 12 процен
тов. Для покрытия недобора руководство 
предприятий установило больше ткацких 
станков, чем это было предусмотрено пла
ном. Это. естественно, вызвало необходи
мость в дополнительной рабочей силе н 
привело к перерасходу фонда зарплаты.

Работники промышленности обязаны
решительно усилить борьбу за снижение 
себестоимости продукции, экономно рас
ходовать сырье, материалы, топливо и 
электроэнергию, не допускать простоя 
оборудования, устранять потери и вся
кие непроизводительные расходы. Эго 
—  обязательное условие повышения рен
табельности предприятий, создания твер
дых и устойчивых источников дохода 
для Государственного бюджета-

Серьезными недостатками страдает ка
питальное строительств». Качество выпол
ненных работ в большинстве случаев не- 
уд'шлетворительное. недопустимо эатягива- 
нптя срок и окончания строев. На ряде их 
перерасходуются средства. Целый ряд стро
ительных организаций слабо руководит 
строительством. Это влечет за собой невы
полнение планов.

Например, трест «Грузссльэлектро» (уп
равляющий тов. Тевосян) сильно отстает 
в выполнении пяталетпего плана строи
тельства сельских гидроэлектростанций. 
Этот трест на протяжении истекших четы
рех лет ни разу не выполнил годового 
плача.

Трест «Груэстрой» (управляющий тов.
Гвичия) за последнее время несколько 
улучшил работу. Тем не мепее отдельные 
его стройки тоже сильно отстают. Каче
ство выполненных работ низкое, допущен 
перерасход средств.

Одна из главных причин отставания 
капитального строительства заключается 
в недостатке стенового материала.

В 1949 гаду в целом по Грузии было 
заготовлено 109 миллионов штук кирпи
ча. По сравнению с 1940 годом произ
водство кирпича выросло на 20 процен
тов. но зато потребность в нем выросла 
вдвое. Естественно, что мы остро испыты
ваем недостаток в кирпиче.

Предприятия промышленности строи
тельных материалов должны в ближайшее 
же время преодолеть это отставание.

Б ольшими возможностями в области 
производства кирпича располагают пред
приятия местной районной промышленно
сти и npov меловая кооперация. Однако 
опн работают пока еще неудовлетвори
тельно.

На целом рям предприятий местной 
промышленности из-за отсутствия су
шильных Бакаев производственная мощ
ность печей используется только на 
30— 40 процентов. Например, завод ме
стной промышленности Цулукидзевского 
района имеет печь мощностью в 4 мил
лиона штук кирпича, а фактически вы
пускает ежегодно не более 500.000 штук 
кирпича. Такое же положение на гегеч- 
корском кирпично-черепично заводе, ко
торый загружен лишь на одну треть 
своей мощности.

На кирпично-черепичных предприятиях 
местной промышленности в заготовке и 
замесе глины преобладают кустарные 
методы; отсутствует механизация, что, 
конечно, следует считать совершенно не-" 
нормальным явлением.

Сильно запаздывает ввод в действие 
новых предприятий по выпуску кирпича 
и черепицы. Некоторые райисполкомы 
-’троят кирпично-'Урепичные заводы ма
лой мощности по 6— 7 лет. До сих пор, 
например, не закончено строительство 
яхялпихского, адигенского, чхороцкуско- 
го, клухорского, хашурского и ахмет- 
ском киппично-череничпых заводов, на
чатое в 1945 году.

За развитие производства строитель
ных материалов крепко должны взяться 
в городах и районах местные советские 
органы. Необходимо в каждом городе и 
районе построить кирпично-черепичные 
заводы в таком количестве и такой мощ
ности. какая необходима для того, чтобы 
удовлетворить растущие потребности в 
строительных материалах местных орга
низаций, колхозов и населения.

Особенно в неудовлетворительном со* 
стоянии находится добыча и обработка ес
тественных строительных камней. Извест
но, что различные естественные камни,
месторождения которых весьма много
численны в Грузии, представляют собой 
чрезвычайно ценный строительный мате
риал. На X ÎY  с’езде КП(б) Грузии товарищ 
К. Н. Чарквиани говорил; «Грузия— клас
сическая страна каменной архитектуры. 
Созданные нашим народом изумительные 
архитектурные памятники, отличающиеся 
строгостью форм и богатством орнамента, 
выстроены из камня. Необходимо восста
новить в своих правах эту национальную 
традицию и шире применять в новом
строительстве все многообразие наших
естественных камней».

камней оправдано как экономически, так 
и технически. Оно поможет ликвидиро
вать нехватку стенного материала. Но. к 
сожалению, надо Сказать, у нас в этом 
отношении имеется серьезное отставание.

Как вам известно, обязательным усло
вием широкого применения естественного 
строительного камня является механиза
ция его добычи и обработки.

Министерство промышленности строи
тельных .материалов должно уделить боль
ше внимания этому делу. Надо по крайней 
мере в текущем году закончить меха
низацию марнеульского, тедзамского, 
квачхнрекого и экларского каменных карье
ров, чтобы уже с 1951 года можно было 
приступить к механизации новых разра
боток.

На протяжении последних 2— 3 лет во 
всех областях народного хозяйства в ши
роких размерах внедрена новая техника 
и осуществлена механизация производ
ственных процессов.

Для механизации трудоемких операций 
на. строительстве широко используются 
такие механизмы, как камнерезалмше ма
шины. экскаваторы, бульдозеры, под* ем- 
ные и спускные краны, саморазгружаю- 
щиеся автомашины.

Несмотря на это, в использовании пе
редовой техники и внедрении механизмов 
целый ряд участков хозяйства значитель
но отстает.

Главное дорожное управление при Со
вете Мни петров, которое за последние 
два года получило в большом количестве 
механизмы, не выполняет по отдельным ви
дам работ планов механизации. На
пример. в 1949 году дробление камня 
для заготовки гравия должно было быть 
механизировано на 64 процента, а фак
тически осуществлено на 40 процентов. 
Переработка гравия и песка механизиро
вана на 11,7 процента, в то время как 
по плану должна была быть механизи
рована на 37,5 процента. 80 процентов 
инертного материала должно было быть 
перевезено на саморазгружающихся ма
шинах, по фактически перевезено лишь 
25 процентов.

Несколько слов об экономии строитель
ных материалов. Следует отметить, что 
наши проектные и строительные ор
ганизации не уделяют необходимого вни
мания экономному использованию дефи
цитных строительных материалов. Так, 
они почти совершенно не используют из
вестковый раствор, бесцементные и мало
цементные растворы на строительстве 
гидротехнических сооружений.

1» '•их н>р Министерство водного хор 
зяйства, которое в большом об'еме 
ведет строительство гидротехнических со
оружений, совершенно не 
навести. Известковый раствор не ис 
пользуется в последние годы также на

деле, в большом и малом, каждый совет- I Берия, мы должны направлять свою ирак
ский человек должен превыше всего ста- тическую деятельность в интересах боциа- 
вить государственные интересы, быть диетического государства, обеспечивая 
бдительным и стоять на страже интересов дальнейший нод’ем экономической мощи 
своей Родины, строжайше соблюдать на- нашей страны, дальнейшие успехи коМму-

Под руководством коммунистической 
партий Гру̂ ггы̂  jee НенЫльяо^о Комп-

шу советскую государственную дисципли
ну, проявлять творческую инициативу в 
коммунистическом строительстве и отда
вать себе отчет в государственном значе
нии каждого шага своей практической 
деятельности».

Следуя этому указанию товарища Л. П.

нистического строительства.
Грузинский народ, спаянный неруши- 

иой сталинской дружбой со воем в народа
ми Советского Союза, уверенно смотрит в 
свой завтрашний день. Оп твердо верит в 
ленинско-сталинскую мирную политику п 
в дело победы коммунизма.

Tcfa rpfanrenlTi на^од c№ *e f все для 
того .чтобы выполнить п перевыполнить 
все Задачи, поставленные партией п пра
вительством.

Да здравствует великий Советский 
Союз!

Да здравствует славная коммунистиче
ская партия большевиков, ее вождь и 
учитель великий Сталин! (Продолжитель
ные аплодисменты).

Речь депутата Б. Е. Л О М И Д ЗЕ
Товарищи депутаты!
Три с половиной года, прошедшие после 

выборов Верховного Совета Грузинской 
ССР второго созыва, ознаменованы серьез
ными достижениями в борьбе за даль
нейшее укрепление могущества нашей ве
ликой Родины.

Во веем мире создан могучий единый 
фронт сторонников мира, важнейшим опло
том которого является Советский Союз. 
Советский народ горячо поддержал Воззва
ние Стокгольмской сессии Постоянного ко
митета Всемирного конгресса сторонников 
мира. Советские люди единодушно подпи
сались иод этим Воззвавшем, выражая тем 
самым свое непоколебимое решение от
стоять мир, демонстрируя свою нерушимую 
сплоченность вокруг коммунистической 
партии и великого вождя иародов тов-арнща 
Сталина.

Трудящиеся нашей республики под руко
водством ЦК КП(б) Грузии самоотверженно 
борются для претворения в жизнь решений 
иартии и правительства, XIV с’езда больше
виков Грузии.

Вместе со всем грузинским народом тру
дящиеся города Кутаиси отдают все свои 
силы борьбе за успешиое выполнение по
слевоенной сталинской пятилетки. План 
выпуска валовой продукции за 1949 год 
пр ошшлениоеть Кутаиси выполнила на 
105,6 процента. Успешно выполнен и план 
первого полугодия текущего года. По 
сравнению с предыдущим годом про
мышленность Кутаиси выпустила в 1949 
году гораздо больше продукции и более 
широкого ассортимента.

Из года в год улучшается работа мест
ной промышленности, увеличивается об’ем 
выпускаемой ею продукции. В прошлом го
ду местная промышленность выполнила 
план на 108,1 процента, а план первого 
шьяугодия текущего года —  на 100,6 
процента. В настоящее время предприятия 
местной промышленности города выпускают 
примерно до 100 видов товаров широкого 
потребления, в том числе шелковые и 
хлопчатобумажные ткани, металлические

(Молотовский избирательный округ, город Кутаиси)
В 1948 году нами была реконструиро- которым они до сих пор снабжались слабо, 

вана центральная площадь имени Сталина. Необходимо также, чтобы исполкому

передовых социалистических

кровати, готовую одежду и обувь, строи- 
игиользует ( тельиые материалы, мебель, посуду.

Трудящиеся Кутаиси при повседневном 
руководстве и помощи со стороны ЦК 

ооычных строительствах при кладке кицг j КНГб) Грузии и Совета Министров Грузин-
|Т,,чнь1х стен. » ской ССР выполняют работы большого

Необходимо, чтобы наши строители !МЛ(.штаба и по благоустройству города, 
при*вил., больше бережливости в расходе- к  си совершенао ИЗМРНИЛ свой облик и 
вании дтРипнтпых строительных маге- | 
риалов, используя их только там, где 
нет возможности заменить их.

Союзное Правительство приняло реше
ние п снижении сметной стоимости строи
тельства с 1 июля текущего года на 
25 процентов. Это мероприятие помажет 
устранить излишеств* в.проектах и сме
тах. лучше организовать ход строитель
ства. t r

В нашей республике при проектиро
вании многих строительных об’ектов io- 
пущены такие излишества. Например. Ми
нистерство автомобильной промышленности 
Грузии еще с 1940 года строит в Тби
лиси автомобильную базу. Она занимает

стал в ряды 
городов.

Благоустройство города дало возможность 
улучшить коммунальное обслуживание на
селения, условия труда и жизни трудящих
ся. Мы осуществили серьезные мер-пряятия 
но бесперебойному снабжению города во
дой. Заменили большое количество уста
ревших и поврежденных водопроводных 
труб. Однако предстоит еще большая ра
бота. В некоторых местах города нет 
водопроводной сети. Наша задача— обеспе
чить в ближайший период все населе
ние города питьевой водой. В этом нам 
должно оказать помощь Министерство 

п лоща,п>, превыiii щую 5 гокта^Г7»иа коммунального хозяйства Грузинской ССР.
ограждена кирпичной стеной длиной в 850 ! В <*нтяоре 1949 года в Кутаиси откры-
- Ч ~  в —  • « * »  предусматривает ™  » X H
строительство административного корпуса, TJ PTbpfl очр' тшшенбусных линий К
üf j“ " * " »—  « - « и » « м - в » .

лейбуевое сообщение на протяжении 20 ки-явное излишество, еслц учесть, что в зда 
нии такой кубатуры свободно разместится 
школа на 440 учащихся со всеми кабине
тами и вспомогательными помещениями.

лометров. Делом ближайшего будущего яв
ляется организация троллейбусного движе-

u v * iw » u « .. железнодорожной
Министерство местной промышленности р, v

строят в Тбилиси завод эмалированной 1 ц ™ онп- 
посуды. Утвержденный проект преду
сматривает строительство административ
ного корпуса завода об’емом в 10.000 
кубометров. Правда, этот корпус не вхо
дит в состав первой очереди строитель* 
ства, но сооружение такого огромного ад
министративного корпуса недопустимо и 
во вторую очередь.

Такие же излишества можно встретить в 
проектах и сметах строительства жилых 
домов, чайных фабрик и т. д. С этими 
недочетами надо решительно покончить.

Постановление Правительства о сниже
нии стоимости строительства ставит перед 
министерствами, ведомствами и строитель
ными организациями большие .задачи. Для 
успешного решения их необходимо, в пер
вую очередь, преодолеть отставание в деле 
механизации трудоемких работ. В ближай
шее время мы должны добиться того, что
бы все трудоемкие работы, как, например, 
земляные, иогрулка, разгрузка, заготовка 
раствора, подача строительного материала, 
были бы полностью механизированы.

Товарищи депутаты! Полное осуще
ствление народнохозяйственного плана 
Грузинской ССР на 1950 год является 
залогом выполнения Государственного 
бюджета республики. Для выполнения 
этого плана необходима большая, напря
женная творческая работа в каждой от
расли. на каждом участке народного хо
зяйства Грузии.

В речи на предвыборном собрании 
9 марта 1950 года товарищ Л II. Берия

В прошлом году началась реконструк
ция привокзальной площади.* Работы пер
вой очереди закончились здесь в текущем 
году. Оборудована верхняя часть: она
покрыта асфальтом, расположенные во
круг нее здания тоже реконструированы. 
В настоящее время полным ходом ведутся 
работы по сооружению лестницы шириной 
20 метров, которая соединит верхнюю и 
нижнюю части площади. От ул. Церетели 
до начала лестницы откроется новая маги
стральная дорога шириной в 25 метров. На 
этой магистрали в текущем году начнется 
строительство четырех больших домов.

Недавно открыта новая дорога, вдоль 
железнодорожной станции, на протяжении 
трех километров. Ширина этой дороги, 
после ее полного благоустройства, 
составит 32 метра. От улицы Ниношвпли 
проведена магистральная дорога >до строи
тельства центрального городского стадиона.

На улице Сталина заканчивается строи
тельство нового летнего кинотеатра, рассчи
танного на 800 зрителей. Возле площади 
автотранса— четырехэтажный дом для ра
ботников машиностроительного завода. Но 
правую и левую стороны нового драмати
ческого театра будут построены четырех
этажные жилые дома для рабочих автомо
бильного и машиностроительного заводов.

Бюджет города Кутаиси в 1949 году со
ставил 46.301.300 рублей. Доходная 
часть бюджета была выполнена на 103,3 
процента. В результате перевыполнения 
доходов, с разрешения Совета Министров 
Грузинской ССР, на благоустройство города 
дополнительно было получено 4.266 тысяч 
рублей.

Недочетом в выполнении бюджета 
надо считать то обстоятельство, что. не
смотря на перевыполнение доходной части 
бюджета, предприятия местной промыш
ленности и коммунального хозяйства не 
смогли полностью выполнить план отчис
лений от прибылей.

В расходной части бюджета в>се меро
приятия были финансированы в предусмот
ренном размере. Из обшей суммы расходов 
на культурно-бытовые нужды населения 
было отпущено 32.452 тысячи рублей, что 
составляет 70 процентов общего об'ема рас
ходов. На народное образование в прошлом 
году было израсходован! 15.571 тысяча 
рублей, на здравоохранение —  13.310 ты
сяч рублей, В этих цифрах ярко 
выражена огромная забота, которую прояв
ляют наша партия и советская власть о 
материальном благополучии трудящихся.

Товарищи депутаты!
Проект Государственного бюджета Гру

зинской ССР на 1950 год полностью охва
тывает все отрасли народного хозяйства 
пашей республики, огромные работы, пре
дусмотренные планом текущего года в об
ласти культуры и здравоохранения.

Но представленному проекту, бюджет 
города Кутаиси составит 43.062 тысячи 
рублей. Это на 2,2 процента превышает 
прошлогоднюю сумму.

В порядке обсуждения представленного 
на сессию проекта бюджета разрешите 
обратить ваше внимание па некоторые во
просы.

Предприятия нашей местной промыш
ленности города за последние годы замет
но окрепли в хозяйственном отношений. 
По для их бесперебойной работы необходи
мо. чтобы Министерство местной промыш
ленности Грузинской ССР более оперативно 
помогало нм путем выделения того сырья,

передавались отходы производства пред
приятий города для дальнейшего расшире
ния выпуска предметов широкого потреб
ления.

Часть Кутаиси, где проживает около 
1.500 семейств-, оторвана от центра горо
да, в результате того, что Ткибульская 
улица пересекается железнодорожной ли
нией. Жителям этой части города приходит
ся проделывать два— три километра обход
ного пути для того, чтобы попасть в цент
ральную часть. Местное население возбуди
ло ходатайство о постройке у продолжения 
улицы Дзержинского перехода через же
лезнодорожное полотно. Этот вопрос не
сколько раз ставился перед Министер
ством коммунального хозяйства Грузин
ской ССР, специальная комиссия кото
рого подтвердила необходимость его разре
шения. Однако до сих пор ничего не 
сделано.

Проектное задание строительства в Ку
таиси перехода через железнодорожную 
линию уже разработано. По предваритель
ным расчетам намечено израсходовать на 
это дело 200 тысяч рублей. Прошу Со
вет Министров Грузинской ССР преду
смотреть упомянутую сумму в бюджете 
1950 года.

Строительство подсобных помещений 
Кутаисского драматического театра имени 
Ладо Месхишвили не закончено. Театр не 
имеет и репетиционных залов. Не
обходимо также закончить монтаж электро
оборудования сцены. Несмотря на все 
это Управлением по делам искусств не 
предусмотрено выделение Кутаисекому те
атру в 1950 году необходимых средств. 
Прошу Совет Министров Грузинской ССР 
обсудить этот вопрос и в процессе выпол
нения бюджета 1950 года предусмотреть 
400 тысяч рублей па окончание строи
тельства подсобных помещений театра и 
монтажа электрооборудования сцены.

Прошу сессию внести в доходную часть 
местного бюджета следующие изменения: 
по бюджету намечено от подоходного 
налога с населения получить 15 про
центов. Необходимо увеличить эту сумму 
до 25 процентов. Взамен этого, в целях 
сохранения балансового равновесия бюдже
та, размер налога с оборота вместо 250 
миллионов рублей сократить до 230 мил
лионов рублей, с сохранением отчислений 
в местный бюджет 6,3 процента.

Товарищи депутаты!
Заключительный год послевоенной 

сталинской пятилетки ставит перед нами 
огромные задачи. Эти задачи в полном 
об'еме отражены в проекте бюджета Гру
зинской ССР на 1950 год. Присоединяюсь 
к выступившим депутатам и предлагаю 
одобрить представленный проект Государ
ственного бюджета Грузинской ССР на 
1950 год.

Трудящиеся Кутайся, партийные и 
непартийные большевики, как и всегда 
под руководством и при помощи ЦК КП(б) 
Грузии п Совета Министров Грузинской 
ССР, неустанно будут бороться за пере
выполнение планов и Финансовых обяза
тельств 1950 года.

Да здравствует паш мирный творче
ский труд во имя новых и новых успехов 
строительства коммунизма!

Да здравствует верный соратник 
великого Сталина товарищ Л. П. Берия!

Многие и многие годы жизни и здравия 
великому знаменосцу дружбы народов п 
мира —  нашему родному Сталину! (Про
должительные аплодисменты).

Речь депутата Ш . Д. Н У Ц У Б И Д ЗЕ
(Апенский избирательный округ, Лагодехский район)

Широкое использование естественных отмечал, что «Всегда и везде, во всяком

Товарищи депутаты!
Представленный на рассмотрение пятой 

сессии Верховного Совета Грузинской ССР 
проект Государственного бюджета респуб
лики на 1950 год ярко свидетельствует о 
неуклонном под’емс нашего народного хо
зяйства.

В  1949 году достигнуты значительные 
успехи в выполнении планов промышлен
ного производства, дальнейшего развития 
сельского хозяйства и культурного строи
тельства.

Урожай зерновых культур превысил уро
жай 1948 года на 688 тонн, а план хле
бозаготовок был выполнен на 139,8 про
цента. В прошлом голу на трудодни было 
выдано зерна на 7.605 центнеров больше, 
чем в 1948 году. Возросла и урожайность 
зерновых культур. Колхозы р '^ н я  сдали 
в прошлом году государству 4.727 тонн 
табака, т. е. па 680 тонн больше, чем в 
1948 году и выполнили план на 136.6 
процента. Заметно вырос денежный доход 
колхозов. В 1949 году он составил 
46.618 тысяч рублей. Значительно возрос
ла стоимость трудодня.

Колхоз имени Тельмана селения Шрома 
выдал на трудодень по 16 рублей 27 ко
шек деньгами и по 2 килограмма зерна. 
Колхоз имени Калинина села Калииовка—

15 рублей 55 копеек деньгами и 1,8 ки- Тельмана селения Шрома— по 18 центне-
лограмма зерна. (ров. Высокий урожай пшеницы снимают

В области развития животноводства го-( также колхозы селений Буденовка. Цоднис- 
судзрственное задание 1949 года выиолне- кари, А пен» и др. Колхозы нашего района 
но по крупному рогатому скоту на 102.1 | уделяют серьезное внимание обработке про
процента., по овцам и козам —  на 101,8, пашных культур. Двукратное мотыженпе 
но лошадям —  на 109 процентов, но кукурузы и подсолнечника уже законче- 
свивьям на 112 процентов, по птице— на по. Сейчас завершается третья прополка 
100,8. ! табачных плантаций.
_ В мнение Союзного правительства об j  Перед партийными советскими и сельско- 

обеспечении 1рузип зерном собственного (хозяйственными органами района поставле- 
про извод ства грузинский народ воспринял ия задаче освоения новых земель. В эгом 
как боевую программу и ответил на него направлении ведется большая работа. Вмес- 
новым трудовым под емом. о ; то  намеченных планом 500 гектаров уже

За выполнение этой ответственной зада- освоено 530. Всего в нынешнем году бу
чи энергично борются и трудящиеся Ла- ДРТ ЗЯро.,„0 <13ймычп колосовыми культу- 
годехского района. Сев ’яровых культур рами 13.000 гектаров, 
район закончил в боле.е сжатые сроки и . _
с лучшими качественными показателями, ' Освоение новых земель для нашего ран
нем в прошлом году. Обработка посевов он2 является большой, серьезной зада- 
прошла на высоком агротехническом уров- езул,,таты ^следования покаягтн,
не, виды на урожаи хорошие. Сейчас убор- 4X0 113 П0ВЫХ ПСМЯЛ1Ь!' !‘1̂  площадей в районе 
ка колосовых культур подходит к концу. К ясвоить 11.3-0 гектаров. Из них
10 июля план уборки выполнен на 94 про- ‘ -'МО гектаров покрыты лесами, кустар- 
цента. никами, частично заболочены. Освоеппе

Многие колхозы района получают вы- эт8х земель потребует широкого примене- 
сокий урожай зерновых культур. Колхоз пня Механизации. Машины, находящие-
t Шрома» села Шрома убрал с каждого гок- ся в распоряжении Лагодехскон и Апен-
тара по 17 центнеров пшеницы, колхоз 
имени Фрунзе села Свободное— по 18 цент
неров. колхоз имени Маленкова села Новая 
Ульяновка— по 19 центнеров, колхоз имени

скоп машшшо-тракгорных станций два 
дизельных трактора С-80 пи смогут спра-

Окончание речи см. на 3 стр.
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Заседание Верховного Совета Г рузинской ССР

Прения по докладу о Государственном бюджете Грузинской ССР 
на 1950 год и об исполнении Государственного бюджета Грузинской 

за 1948 и 1949 годы
ССР

Окончание речи депутата Ш . Д. Н У Ц У БИ Д ЗЕ
виться с этой работой. Я прошу правитель
ство Грузинской ССР выделить 15 дизель
ных тракторов Лагодехской и 10 дизель
ных тракторов Апенской машинно-трактор
ным станциям Надо также обеспечить обе 
станции специальными плугами для обра
ботки заболоченных участков.

Осенью 1950 года Лагодехский район 
должен засеять озимыми колосовыми куль
турами площадь, превышающую на 4.000 
гектаров прошлогоднюю. Мощность Ла
годехской и Апенской машинно-тракторных 
станций не. обеспечит выполнения этих ра
бот. Поэтому я прошу правительство выде
лить Лагодехской машинно-тракторной 
станции дополнительно 12 тракторов СТЗ- 
НАТН и Апенской машинно-тракторной 
станции 9 таких же тракторов.

Колхозники Латодехского района хорошо 
сознают, что высококачественное зерно 
первого обмолота они должны сдать госу
дарству. Хлебозаготовки в районе проходят 
быстрыми темпами. Колхозники заверяют 
сессию, чти досрочно и с повышением в№г~ 
полнят план хлебопоставок.

По всем видам поставок других сельско
хозяйственных продуктов колхозы нашего 
района перевыполнили полугодовой план.

Партийные и советские организации 
района осуществили ряд мероприятий по 
дальнейшему под’ему животноводства. План 
роста поголовья перевыполнен. Однако 
план повышения продуктивности скота не 
выполняется почти ни одним колхозом.

Все eine слабо работают торгующие ор
ганизации района. Иека-втпри недостаточно 
снабжает население района товарамп, на 
которые пред’является особенпо большой 
спрос. Руководители Цекавширп должны 
учесть это обстоятельство п улучшить 
свою работу.

Товарищи депутаты!
Выполнение хозяйственных планов и 

культурное строительство тесно связаны с 
успешным выполнением бюждета в финан
совых планов. План всех видов мобилиза
ции денежных ресурсов Латозех^кий район 
выполнил в 1949 году на 106 процентов.

Бюджет Латодехского района 1949 года

был утвержден в сумме 13.895.000 руб
лей. Из этой суммы на социально-культур
ные мероприятия было затрачено 
10.920.600 рублей, пли 86 процентов 
бюджета.

В 1950 году по Государственному бюд
жету' Грузинской ССР Латодехгкому району 
выделяется 13.423 тысячи рублей.

Партия и правительство уделяют огром
ное внимание делу народного образования. 
В Лагодехском районе сейчас имеется 
9 полных средних школ, 2 техникума, 17 
неполных средних школ и 23 начальные 
школы. В них учатся 11.045 детей.

Наш район располагает широкой сетью 
лечебных и профилактических упреждений: 
поликлиника, районная больница, санитар
но-эпидемиологическая станция, консуль
тация матери и ребенка. 12 сельских ам
булаторий. 17 акушерско-фельдшерских 
пунктов, 3 детских яслей, 3 здравпункта, 
Г  тропическая станция. В этом году пре
дусматривается открытие колхозного ро
дильного дома. В районе работает 51 врач. 
Сеть лечебных учреждений в основном до
статочна. Но пропускная способность рай
онной больницы нр удовлетворяет пред’яв
ляемым к ней требованиям.

Этот вопрос мы ставили перед прави
тельством и в прошлом году. Совет Ми
нистров Грузинской ССР принял решение 
начать строительство нового- здания боль
ницы в 1950 году. Однако, до еих нор 
проект его ire закончен: Необходимо, что
бы Министерство здра-вэохранения оказа
ло нам помощь в Завершении строительства 
в установленные сроки.

Серьезное внимание в пайопе уделяется 
электрификации деревни. В настоящее вре
мя полностью электрифицированы 5 селе
ний. Скоро электрический свет получат 
еще 3 седа. Правительством выделены 
средства на строительство на реке Ка
бала новой гидроэлектрической стан
ции. Стройка ее уже начата. Кабаль- 
ская электростанция обеспечит светом 
все села, предприятия и упреждения 
района. Многие работы по строитель
ству этой станции были выполнены 
и выполняются при трудовом участии

населения. Однако трест «Грузсельэлект- 
ро» не осуществляет должного руковод
ства сооружением станции, не обеспечива
ет стройку необходимыми материалами. 
«Груэсельэлектро» должно ускорить строи
тельство и закончить его в  1951 году.

Наряду с сооружением станции следует 
одновременно начать работу по прокладке 
линии передачи. Я прошу Совет Министров 
поручить соответствующей проектной орга
низации параллельно со строительством 
станции начать проводку электросети.

Товарищи депутаты!
В  прошлом году была осуществлена 

часть работ но благоустройству районного 
лентра. Но нам предстоит сделать многое. 
Я прошу сессию предусмотреть на работы 
по благоустройству районного центра в те
кущем году дополнительно 250 тысяч руб
лей. Вместе с этим прошу предусмотреть 
строительство в Лагодехи административно
го дома и новой гостиницы.

Представленный Советом Министров Гру
зинский ССР проект Государственного бюд
жета 1950 года полностью соответствует 
задачам заключительного года четвертой 
Сталинской пятилетки, создает все усло
вия для дальнейшего под'ем а промышлен
ности, сельского хозяйства, культуры и 
благосостояния трудящихся республики. Я 
присоединяюсь к предложениям депутатов 
об утверждении проекта бюджета 1950 
года.

Товарищи депутаты!
Трудящиеся Латодехского района, воспи

танные, как и весь грузинский народ, Лав
рентием Павловичем Берия в духе бгязайет- 
пой преданности большевистской партии, 
Советскому правительству, великому 
Сталину, приложат все силы к тому, что
бы с честью выполнить задания завершаю
щего года послевоенной Сталинской пяти
летки.

Да здравствует любимый сын грузин
ского народа Лаврентий Павлович Берия!

Да здравствует организатор и вдохнови
тель всех напгих побед, наш родпой 
Сталин! (Бурные аплодисменты).

Речь министра сельского хозяйства Грузинской ССР 
депутата В. В. М И РИ А Н А Ш ВИ Л И

(Арбошикский избирательный округ, Цителцкаройский район)
Товарищи депутаты!
Развитие многогранного сельского хозяй

ства Грузии стало возможным только в ус
ловиях Советской -еласто. Колхозный строй 
вывел крестьянство Грузии, так же как и 
крестьянство всего Советского Союза, па 
путь зажиточной и культурной Жйзни.

В великую сталинскую эпоху труд стал 
делом доблести и геройства. Наша партия 
н правительство повседневно проявляют за
боту о благосостоянии колхозов и колхоз- 
пиков. Только в нашей стране люди, вы
шедшие из недр народа, получили возмож
ность развернуть во всю ширь свои спо
собности и таланты.

С каждым годом в Грузии повышаются 
урожайность сельскохозяйственных куль
тур и продуктивность животноводства.

Для иллюстрации успехов, достигнутых 
сельский хозяйством республики, достаточ
но сказать, что только по итогам прошлого 
года условия на получение правитель
ственных наград выполнили 5.244 пере
довика сельского хозяйства, а за успеш
ное выполнение планов заготовок к прави
тельственным наградам представлено око
ло 800 работников.

Еще 14 лет назад товарищ Л. П. Берия 
выдвинул вопрос о необходимости обеспе
чить республику хлебом собственного про
изводства.

На XIV с’езде КП(б) Грузди в отчетном

дрение болев продуктивных сортов пшени
цы. решительная борьба с сорняками, вре
дителями и заболеваниями посевов, расши
рение оросительной сети, улучшение техни
ки орошения, полное использование орга
нических и минеральных удобрений, вне
дрение достижений агробиологической 
науки.

По новому плану под культуру тневицы 
в Западной Грузии должна быть отведепа 
площадь, превышающая в 4 раза нынеш
нюю. Факты говорят, что расширение по
севов пшеницы возможно не только в Име
ретин и Рача-Лечхуми, но и в Гу
рки. Мегрелии, на Колхидской низмен
ности, в Абхазии. Поэтому необходимо 
срочно уточнить возможности дальнейшего 
расширения посевов-пшеницы в Западной 
Грузии.

Грузия богата местными сортами пшени
цы. Необходимо правильное использование 
этих сортов в ' точном соответствии с сор
товым районированием. В то же время на
до широко развернуть работу но дальней
шему улучшению местных сортов пшеницы.

Селекционеры Грузни должны пере
строить свою работу в соответствии с ука
заниями товарища Л. П. Берия. Путем уси
ления селекционной работы они обязаны 
добиться дальнейшего улучшения хозяй
ственных качеств существующих сортов 
пшеницы и вывести новые, более высоко-

докладе товарища K. II. Чарквиани. в ре- качественные сорта, пригодные к местным
шениях с езда были поставлены задачи 
быстрейшего под’ема производства зер
новых культур и, в частности, пшеницы.

Ответственность работников сельского хо
зяйства Грузии в борьбе за выполнение за
дач, поставленных с’ездом, еше более воз
росла после речи товарища Л. П. Берия на 
предвыборном собраний в Тбилиси 9 марта 
1950 года. Грузия, говорил товарищ 
Л. П. Берия располагает всеми условиями 
для того, чтобы полностью удовлетворить 
потребности зерном собственного производ
ства п не ввозйть его из дальних областей 
Советского Союза.

Огромным переломом в социалистиче
ском сельском хозяйстве Грузии будут от
мечены 1951— 1957 годы, когда работни
ки нашего сельского хозяйства осуществят 
задачу исторического значения, обуслов
ленную постановлением Совета Министров 
СССР от 25 апреля 1950 года. Согласно 
этому постановлению площадь под зерновы
ми культурами должна возрасти более, чем 
На 70 процентов против площади 1950 
Года. В том числе площадь под посевами 
Пшеницы— почти в три раза.

Для того, чтобы обеспечить нашу рес
публику собственным хлебом, необходимо в 
Продолжение 6— 7 лет, наряду с расшире
нием посевов пшеницы, резко увеличить и 
ее урожайность.

Удельный we посевов пшеницы в об
ще» посевной площади республики состав
ляет в настоящее время 30 процентов. Это 
соотношение в 1957 году должно быть уве
личено в основных хлебных районах, но 
меньшей мере, на 85 процентов. Соответ
ственно должна быть повышена и уро- 
Л'зйногть. Для этого необходимы ныепкий 
уровень земледелия и 1 гроте х ник и, макси
мальное использование механизации, вне-

условиям. Вместе с тем необходимо прово
дить в широком масштабе опыты по рас
пространению у нас лучших сортов пшени
цы, выращиваемых в Советском Союзе.

Практика сева пшеницы на одном и том 
же участке в продолжение нескольких лет, 
наряду с использованием большого количе
ства минеральных удобрений, свидетель
ствует о необходимости выработки таких 
мероприятий, которые будут способствовать 
сохранению физических свойств почвы и ее 
дальнейшему улучшению. В этом деле 
главную роль должны сыграть сидераты и 
сев ноленнвных культур, что будет стасоб- 
етвойать н развитию животноводства. 
В районах Кахетии, Гаре-Еахетин и Карт- 
ли. в особенности на поливных участках, 
возможно собирать два урожая »  год.

Особенное значение получает испытан
ное агротехническое мероприятие против 
сорпяков —  лущение стерни. В этом деле 
большие задачи стоят перед механиза
торами сельского хозяйства. Одпа- 
ко, это не везде сознают. Серьезным недо
четом многих машинно-тракторных стан
ций является то, что онп не уделяют 
должного-'  внимания всем видам ра
бот. Многие на них очень часто выполня
ются е опозданием н на низком качествен
ном уровне. На 10 июля комбайнами ма
шинно-тракторных станций было убрано в 
республике 36.653 гектара колосовых 
культур. На это же число лущение стер
ни было проведеио лишь на площади 1.697 
гектаров, притом в большинстве случае® 
с опозданием и плохо. Ульяновская, 
Цнорская. Телавскдн. Енисельскал. Март- 
ксбская, Тедетская, Марнеульская, Шуда- 
нерская. Качаганская. Волписская. Пор
ская и Сартячальская машинно-тракторные 
станция к лущению стерпи даже еще не 
приступали.

Так же неудовлетворительно проводят 
машинно-тракторные станции культивацию 
пропашных культур и паров, сев по 
жнивью, силосование кормо® и другие ра
боты.

В текущем году колхозы сравнительно 
рано приступили к уборке урожая и на 
10 июля убрали хлеб с площади, превы
шающей на 17.228 гектаров прошлогод
нюю. План уборки комбайнами в текущем 
году увеличен на 7.485 гектаров. Но не 
везде использованию комбайнов уделяется 
должное внимание. Например, в Кварель- 
ском районе, где план уборки урожая вы
полнен на 70,4 процента, комбайнами 
убрано лишь 48,2 процента засеянной пло
щади. В Цптелцкаройском районе общий 
план уборки урожая выполнен на 45,5 
процента, в том числе комбайнами— 39 
процентов. В этом районе по государствен
ному плану машинно-тракторные станции 
должны убрать хлеб с 18.670 гектаров, а 
вручную предстоит убрать с 1.525. В 
Действительности па 10 июля вручную и 
простыми маншплми убрано 1.758 гектаров. 
В то же время нельзя не сказать о стре
млении руководящих работников машинно- 
тракторпых станций и отделов сельских 
хозяйств райсоветов, привередливо брако
вать большое количество ранее завезенных 
машин, требовать пополнения своего парка 
новыми машинами и сельскохозяйственны
ми орудиями. В то же время они мало 
думают о максимальной загрузке как ста
рых, так и вйовь получаемых машин.

Задачи освоения новых площадей и уве
личения сдачи зерна государству требуют 
повышения удельного веса механизации 
сельскохозяйственных работ не менее чем 
80 процентов. Особенное внимание следует 
уделять механизации всех впдов работ, мак
симальной загрузке каждой машины.

Нетерпимо такое положение, когда почти 
во всех районах 'Кахетии и Картли не уде
ляется должного внимания борьбе с поте
рями зерна. Часты случаи простое» ком
байнов по вине МТС и колхозов. Во мно
гих местах не используются зерноуловите
ли. отмечаются случаи, когда хлеба косят
ся высоко. В некоторых районах колхозы 
не ведут ежедневного учета полученного 
урожая и убранных площадей. Мало вни
мания уделяется на местах противопожар
ным мероприятиям, своевременной убор
ке зерна с токов, очистке участков вслед 
за уборкой урожая, лущению стерни и
своевременному севу пожнивных культур. 
Не везде вместе с убоокои урожая собирают 
и вывозят солому. Исключение составляют 
только Цителцкаройский и Лагодехский 
районы, где это дело поставлено хорошо.

Успешное осуществление задач, стоя
щих перед сельским хозяйством респуб
лики, зависит в первую очередь ог улуч
шения руководства колхозами. Почти во
всех районах Грузии проводится укрупне
ние мелких колхозов. Практика полностью 
подтвердила большое значение этого ме
роприятия. Задача теперь заключается в 
том, чтобы путем улучшения руководства и 
помощи укрупненным колхозам добиться 
быстрее общего их под'ема. Задача всех 
работников сельскою хозяйства— еще выше 
поднять культуру земледелия, широко н

плодотворно использовать машины, подо 
брать квалифицированные руководящие 
кадры колхозов, возможно шире и лучше 
применять агротехнику, правильно исполь
зовать все колхозпые земли, получить боль
ше товарной продукции, увеличить неде
лимые фонды колхозов.

Необходимо быстро покончить с фактами 
нарушения Устава сельскохозяйственной 
артели.

В результате того, что в колхозах ряда 
районов не уделяется должного внимания 
организации и оплате труда колхозников, 
созданию детских учреждений —  в целях 
лучшего использования женского труда, 
имеются случаи недовыработки обязатель
ного минимума трудоспособными колхозни
ками.

Органы Министерства сельского хозяй
ства должны с помощью районных руково
дителей быстрее устранить существующие 
в колхозах недочеты.

У пас имеются большие возможности 
для дальнейшего развития мичуринской 
агробиологии и широкого внедрения опыта 
новаторов ц передовиков сельского хозяй
ства. Однако мы еще не используем этих 
условий как следует.

Для более действенной борьбы с недоче
тами в деле внедрения в практику кол
хозного производства достижений науки. 
Союзное правительство решило создать 
при республиканских министерствах сель
ского хозяйства управления сельскохозяй
ственной пропаганды, а в районах— груп
пы пропаганды и внедрения достижений

науки и передового опыта. Мы должны 
максимально использовать намеченные ме
роприятия. Управление сельскохозяйствен
ной пропаганды обязано решительно улуч
шить и руководство работой научно-иссле
довательских учреждений сельского хозяй
ства, руководить подготовкой кадров мас
совой квалификации.

Товарищи депутаты!
Я присоединяюсь к выступившим де

путатам и вношу предложение об утверж
дении представленного Qobctom Министров 
Грузинской ССР проекта Государственного 
бюджета республики на 1950 год.

Да здравствует вождь, отец, учитель 
трудящихся «всего мира, наш родной, 
великий Сталин! (Продолжительные апло
дисменты).

Речь депутата А. М. РО ГА ВА
Товарищи депутаты!
Мы заслушали доклад министра финан

сов депутата Р. А. Квирквелия «0 Госу
дарственном бюджете Грузинской ССР на 
1950 год и об исполнении Государствен
ного бюджета Грузинской ССР за 1948 и 
1949 годта». Цифры, приведенные в докла
де. ярко отражают рост социалистического 
хозяйства и культуры республики, новый 
под'ем материального благосостояния совет
ского народа.

Представленный проект бюджета полно
стью обеспечивает выполнение плана боль
ших работ завершающего года послевоен
ной сталинской пятилетки.

Колхозы, совхозы и предприятия Зутдид- 
ского района успешно решают стоящие 
перед ними задачи. В прошлом году госу
дарственные задания по урожайности зе
леного чайного листа, тунга.. цитрусовых, 
табака, шелковичных коконов, кукурузы 
и других зерновых и технических культу] 
были перевыполнены. Заметно улучшилась 
работа по дальнейшему под’ему животно
водства. Выполнены планы роста пого
ловья и продуктивности скота, а также 
планы заготовок сельскохозяйственных 
продуктов.

Отдельные отрасли промышленности 
Зугдидского района успешно выполнили 
плановые задания 1949 года. Предприятия 
союзного в республиканского подчинения 
перевыполнили годовой план. На И и тур
ском бумажном комбинате вступила в 
строй вторая машина.

План мобилизации денежных средств 
выполнен районом на 105,6 процента. 
Бюджет 1949 года в доходной части район 
выполнил с превышением на 5.195.000 
рублей. Поэтому Совет Министров Грузин
ской ССР отпустил для финансирования 
работ в городе Зугдиди 3.150.000 рублей.

Товарищи депутаты!
Колхозники артели имени Л. П. Берия 

села Ахали сопели вместе со всеми кол
хозниками Зугдидского района успешно 
решают стоящие перед ними задачи. 
В прошлом году наш колхоз едал госу
дарству 364 тонны сортового зеленого чай
ного листа. Средняя урожайность чайных 
плантаций достигла 5.840 килограммов с 
гектара, кукурузы— 37 центнеров, впно-

(Наразенский избирательный округ, Зугдидский
града— 72 центпера. Тунговых плодов сда
но 491 тонна.

Кблхоз успешно выполняет трехлетний 
план развития животноводства. Повышение 
урожайности чайного листа, тунга, вино
града, кукурузы, шелковичных коконов, 
цитрусовых плодов способствовало увели
чению денежных доходов артели до 
7.494.000 рублей. На трудодни мы рас
пределили 3.900.00Ö рублей. Стоимость 
каждого трудодня —  28 рублей деньгами 
и 4 с половиной килограмма зерновых. 
Сейчас в колхозе много таких семей, ко
торые получают очень большие доходы. 
Например, семья Пармена Кадария, три 
члена которой являются Героями Социа
листического Труда, выработала 2.600 
трудодней и вместе с премиальными полу
чила 82.800 рублей и 11.700 килограм
мов зерна. *

Рост урожайности сельскохозяйственных 
культур обусловливает увеличение недели
мого фонда артели. Па 1 января 1950 года 
эн составлял 11 миллионов 600 тысяч 
рублей.

В нынешнем году проведены значитель
ные работы по расширению площадей под 
всеми культурами, по дальнейшему повы
шению урожайности плантаций и продук
тивности животноводства. В этом году мы 
надеемся получить с каждого гектара 60 
центнеров кукурузы и 100 центнеров ви
нограда.

За _ последние три года колхоз заложил 
на 75 гектарах новые чайные плантации. 
Сейчас под чаем у нас занято 160 гекта
ров. В нынешнем году с площади 85 гек
таров мы должны собрать 390 тонн зеле
ного чайного листа. Образцовым уходом за 
плантациями колхоз добивается выполне
ния годового плана уже в июле. Мы обяза
лись в этом году собрать и сдать государ
ству сверх плана 230 тонн сортового чай
ного листа', довести урожайность чайных 
плантаций до 7.200 килограммов чайного 
листа с гектара, что будет превышать 
прошлогоднюю урожайность на 1.360 ки
лограммов.

Мы боремся за то, чтобы получить с 
каждой фуражной коровы по 1.500 литров 
молока, против 860 литров, надоенных в 
прошлом году.

В прошлом году у нас в колхозе была

район)
одна бригада-миллионер, а в нынешнем 
году их будет четыре.

Денежный доход колхоза в этом году 
достигнет 10 миллионов рублей. На каждый 
трудодень мы предполагаем выдать 40 руб
лей деньгами, 8 ■килограммов зерна, 150 
граммов сыра, один килограмм винограда, 
100 граммов лобио и 50 граммов меду.

Хозяйственное укрепление колхоза поз
волило нам закончить полную радиофика
цию села* построить клуб на 500 зрителей, 
детские ясли. В нынешнем году 40 колхоз
ников строят себе капитальные дома. Кол
хозники активно участвуют в школьном 
строительстве. К новому учебному году 
будет построено двухэтажное здание для 
средней школы.

Партия и правительство создали нам, 
колхозникам, все условия для успешного 
решения стоящих перед нами задач, вы
соко ценят труд колхозников. В нашем кол
хозе 32 мастера высокого урожая удостои
лись высокого звания Героя Социалистиче
ского Труда. Свыше 100 наших колхозни
ков награждены орденами и медалями.* 16 
являются кандидатами на получение зва
ния Героя Социалистического Труда. Сей
час все они участвуют в социалистиче
ском соревновании за получение высоких 
урожаев. Мы не сомневаемся, что наш кол
хоз успешно завершит и нынешний сель
скохозяйственный год и тем самым внесет 
свой вклад в дело борьбы за мир.

Товарищи депутаты!
Проектом Государственного бюджета Гру

зинской ССР на 1950 год Зугдидскому 
району выделяется для ремонта школ 
185 тысяч рублей. Эта сумма не мо
жет удовлетворить возросшие требования 
культурного строительства. Я  прошу сес
сию и Совет Министров Грузин
ской ССР увеличить ассигнования на 
благоустройство и ремонт школ до 300 
тысяч рублей.

Трудящиеся Зугдидского района, прило
жат все усилия, чтобы успешно выполнить 
задания партии и правительства.

Все самые горячие чувства и помыслы 
тружеников нашего района обращены к 
вождю, отцу н учителю народов, неустан
ному знаменосцу мира —  к родному 
Сталину. (Бурные, продолжительные ап
лодисменты).

Предстоящее заседание 
Бюро Постоянного комитета 

Всемирного конгресса 
сторонников мира

П РА ГА , 17 июля. (ТАСС). 25 июля ь 
Праге состоится заседание Бюро Постоян
ного комитета Всемирного конгресса сто
ронников мира. Бюро обсудит вопрос о 
подготовке ко второму Всемирному кон
грессу сторонников мира, а также вопрос 
о ходе сбора подписей под Стокгольмским 
воззванием о запрещении атомного ору
жия.

В Италии собрано свыше 
10 миллионов подписей 

под Стокгольмским 
воззванием

РИ М , 16 июля. (ТАСС). Итальянский 
комитет движения сторонников мира опуб
ликовал сообщение, в котором говорится: 

«На 15 июля достигнута и превзойдена 
первая цель—собрать 10 миллионов подпи
сей под Стокгольмским воззванием 

В первые 15 дней второго месяца кам
пании, истекшие после агрессии СШ А 
в Корее, Итальянский комитет движения 
сторонников мира отметил быстрое нара
стание темпа сбора подписей под Сток
гольмским воззванием, несмотря на яро
стную кампанию лжи и полицейских реп
рессий, направленную против сторонников 
мира. Только за эти 15 дней созданные 
15.402 комитета защиты мира (в эту циф
ру не входят комитеты, созданные в до
мах) собрали 6.104.65? подписи, которые 
вместе с подписями, собранными ранее, 
составили общее чне^о в 10.125.013.

Только за два дня 13 и 14 июля после 
заявления американского государственного 
секретаря Ачесоча, угрожавшего, что 
СШ А применят атомную бомбу, число 
подписей, собранных под Стокгольмским 
воззванием, составило 2.435.12Û 

Итальянский комитет движения сторон
ников мира призывает комитеты зашиты 
мира усилить повсюду в связи с усиле
нием опасности войны кампанию вокруг 
Стокгольмского воззвания, чтобы все 
больше укреплять и расширять движение 
сторонников мира».

Пятый пленум Ц К  Польской 
об'единенной рабочей партии

ВА РШ А ВА , 16 июля. (ТАСС). Как со
общают газеты, 15 июля в Варшаве начал
свою работу пятый пленум Ц К  Польской 
об’единенной рабочей партии.

Пленум посвящен обсуждению оконча- 
тельного проекта шестилетнего плана, 
ставящего серьезные народнохозяйствен
ные задачи, а также вопросу подготовки 
кадров, необходимых для его осуществле
ния. ,

Открывая пленум, председатель Ц К  
П З П Р  Болеслав Берут послал горячее 
приветствие корейскому народу, борюше- 
муся за свободу, против агрессии амери
канских империалистов.

Весь прогрессивный мир, все честные 
миролюбивые люди, заявил Берут, шлют 
сегодня героическому корейскому народу 
выражение симпатии и солидарности с его 
борьбой. Сотни миллионов людей во всех 
странах мира требуют от империалисти
ческих агрессоров, чтобы они убрали свои 
хищнические пуки от Кореи.

С докладом «Шестилетний план эконо
мического развития и строительства основ 
социализма в Польше» выступил замести
тель председателя Совета министров 
Польской республики Хилари Минц.

17 июля. (ТАСС). Вчера на 
ральногэ комитета Польской 

об’единенной рабочей партии (П ЗП Р ) бьп 
заслушан доклад секретаря Центрального 
комитета П З П Р  Зенона Новака «Вопрос о 
кадрах в свете задач шестилетнего пла
на».

Прения по докладам Минца и Новака 
подытожил Минц.

Пленум принял резолюцию, в которой 
говорится:

«Пленум Центрального комитета П ЗП Р  
принимает шестилетний план в новом рас
ширенном об’еме, изложенный в проекте 
закона о шестилетием плане.

Пленум утверждает положения, заклю
ченные в докладах товарищей Минца и 
Новака, как указания, которыми должны 
руководствоваться все партийные органи
зации в своей повседневной работе».

Пленум ввел в состав Центрального ко
митета П ЗП Р  Мариа Нашковского.

С заключительным словом на пленуме 
выступил председатель Центрального ко
митета П З П Р  Болеслав Берут, который 
призвал мобилизовать все силы для вы
полнения шестилетнего плана.

В Будапеште открыта выставка 
промышленных товаров Советского Союза

БУД А П ЕШ Т, 17 июля. (ТАСС). Сего
дня здесь открылась постоянная выставка 
промышленных товаров, импортируемых 
Венгрией из Советского Союза.

На открытии выставки присутствовал 
председатель Поезидиума Венгерской на
родной республики Ш. Ронаи, министр 
тяжелой промышленности М. Ж  финец.

секретарь будапештского городского i 
митета Венгерской партии трудящих 
И. Аидаш, председатель будапештскс 
городского совета К. Понграц, а так: 
посол СССР в Венгрии Е. Д. Кисел* 
гла%ы и сотрудники дипломатических mi 
Сий стран народной демократии и др.

Г е р м а н с к о й  д е м о к р а т и ч е с к о й  р е с п у б л и к е  
с н и ж а ю т с я  ц е ны

Б ЕРЛ И Н , 15 июля. (ТАСС). В Герман 
ской демократической республике н^уклон 
но осуществляется политика снижения цей 

Руководитель ведомства информации l 
майской демократической республики Гер 
хард Эйслер сделал сообщение об очеред 
ном снижении цен в коммерческих магази 
нах республики с 17 июля 1950 года. Эй

:лер указал, что очередное снижение цен 
Дало возможным благодаря выполнению и 
Перевыполнению народнохозяйственного пла
та Грудящимися Германской демократиче
ской республики, а Дакже расширению тор
говых связей с Советским Союзом и сгра- 
нами народной демократии
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С о б ы т и я  в К о р е е
ш т

С О О БЩ ЕН И Я  ГЛ А В Н О ГО  
К О М А Н Д О В А Н И Я  Н АРО Д Н О Й  А РМ И И

П Х ЕН Ь Я Н , !7 июля. (TAGQ . В  передан
ном сегодня утром пхеньянским радио сооб
щении Главного командования Народной 
армии Корейской народно-демократической 
республики говорится, . что на всех фрон
тах части Народной армии, освобождая 
многочисленные уездные и волостные цент
ры, продолжают наступление на юг.

Части Народной армии, освободившие 
город Кончжу (Коею), преследуют отсту
пающие американские войска.

Партизаны провинции Южный и Северный 
Кенсан, помогая наступлению частей На
родной армии, повсеместно развертывают 
широкие действия.

П Х ЕН Ь Я Н , 17 июля. (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корейской 
народно-демократической республики сооб
щило вечером 17 июля:

На всех фронтах части Народной армии 
продолжали наступление на юг.

Американская авиация ожесточенно бом
бит мирные города и села северной части 
республики и освобожденной территории 
юга.

16 июля американская авиация соверши
ла несколько налетов на город Сеул и под
вергла его варварской беспорядочной бом
бардировке Пострадали школы, больницы 
и культурные учреждения. Убито много мир
ных жителей.

Самолеты Народной армии вступили в бой 
с американскими самолетами и в воздушном 
бою сбили два самолета противника.

К О М М Ю Н И К Е  Ш Т А Б А  М А К А Р Т У Р А
Н ЬЮ -Й О РК , 17 июля. (ТАСС). В ком- 

мюнике штаба Макартура, опубликован
ном сегодня утром, признается отступле
ние американских войск перед Тэчжоном 
(Тайден), однако коммюнике пытается за
тушевать это поражение. В коммюнике 
говорится, что части 24-й дивизии отошли 
в районе Тэчжона «не далее чем на 
6 миль».

И Н О С Т РА Н Н Ы Е  К О РР ЕС П О Н Д ЕН Т Ы  
О П О Л О Ж ЕН И И  НА Ф Р О Н Т Е

Н ЬЮ -Й О РК, 17 июля. (ТАСС). Как 
передает корреспондент агентства Юнай- 
тед пресс с корейского фронта, американ
ская линия обороны на реке Кымган рух
нула вечером 16 июля,

Н Ь Ю  Й О РК , »7 июля. (ТАСС). Токий 
ский корреспондент агентства Юнайтед 
пресс сообщает, что, по сообщениям с 
фронта, после интенсивного обстрела се
веро-корейской артиллерией, американцами 
оставлен аэродром Тэчжона (Тайден), на
ходящийся в двух милях северо-восточнее 
этого города.

Корреспондент «Америкэн бродкастинг 
компани» сообщил, что северокорейские 
«передовые части быстро подходят к 
Тэчжону».

П Е Р В А Я  ГР У П П А  Г Е Р О Е В  КО РЕЙ С К О Й  
Н А РО Д Н О -Д ЕМ О КРА Т И Ч ЕС КО Й  

Р Е С П У Б Л И К И

П Х Е Н Ь Я Н , 17 июля. (ТАСС). Прези
диум Верховного народного собрания Ко 
рейской народно-демократической респуб
лики (КНД Р.) присвоил звание Героя Ко
рейской народно-демократической респуб
лики и вручил ордена Государственного 
знамени 1-й степени и медали «Золотая 
звезда» первой группе офицеров Народной 
армии.

А м е р и к а н с к и й  народ отказы вается 
поддерж ивать агрессию  в Корее

НЬЮ -ЙОРК, 17 июля. (ТАСС). Как со
общает агентство Юнайтед пресс, призыв 
так называемых добровольцев в вооружен
ные силы СШ А не пользуется популярно
стью среди широких слоев американского 
народа. Несмотря на то, что «доброволь
цы» получают ряд преимуществ (сокра
щенный срок службы, добровольный вы
бор рода войск и проч.), а также несмо
тря на заверения министерства обороны о 
том, что большинство «добровольцев» не 
будет послано в Корею, желающих итти 
в армию оказалось значительно меньше, 
чем ранее предполагалось. Особенно вяло 
проходит набор в последние дни.

Как отмечает агентство Юнайтед пресс, 
«пункты вербовки добровольцев в армию, 
военно-морской флот и в корпус морской 
пехоты в течение последних дней прош
лой недели в большинстве городов были 
пустыми».

В беседах с представителями агентства 
офицеры сообщали, что всюду в послед
ние дни работа идет очень медленно и 
что молодежь не посещает пункты В  Чи
каго, насчитывающем свыше 3,5 млн. жи
телей, за весь воскресный день 16 июля 
вербовочные пункты посетили лишь 60 
человек, да и то только для того, чтобы 
получить информацию.

По сообщению агентства Юнайтед пресс, 
представитель штаба 5-й армии, проводя
щий вербовку в Чикаго, заявил, что «с 
тех пор, как развернулись корейские со
бытия, вербовка в армию обманула все 
наши надежды».

В Оклахоме .Сити (штат Оклахома) офи
цер, занимающийся вербовкой, сообщил 
корреспонденту агентства Юнайтед пресс, 
что «вербовка всю неделю проходит очень 
медленно». В городе Буффало на пункте 
корреспонденту заявили, что «вербуемые 
не проявляют достаточного энтузиазма к 
корейским событиям. За весь лень на пункт 
показались только два человека и три 
человека звонили по телефону».

В воскресенье, 16 июля, работали сотни 
пунктов в Техасе и прилегающих к нему 
штатах, где вербовку проводит штаб 4-й 
армии. Однако представитель штаба этой 
армии заявил корреспонденту Юнайтед 
пресс, что «офицеры весь день давали 
только справки и упрашивали вербуемых 
заходить на пункты и в другие дни».

Агентство Юнайтед пресс упоминает о 
ряде других городов, сообщения из кото
рых показывают, что широкие массы аме
риканцев не желают итти в армию, осу
ществляющую интервенцию в Корее.

г о р о д с к а я  х р о н и к а

Соревнование трамвайщиков 
Тбилиси и Еревана

Работники Тбилисского трамвайно-трол
лейбусного управления обязались выпол
нить годовой план по всем показателям к 
7 ноября и вызвали на социалистическое 
соревнование работников Ереванского 
1 рамвайно-троллейбусного управления.

Ha-днях делегация тбилисских трамвай
щиков в составе главного инженера Трам
вайно-троллейбусного управления А. Кад- 
жая, председателя об'единенного месткома 
С. Ксоврели, начальника литейного цеха 
С. Абрамяна, вагоновожатого Я. Хизани- 

‘ швили и других обсудила и подписала в 
Ереване договор о социалистическом сорев
новании.

С Ш Я  вербуют мексиканцев 
для отправки в Корею

М О Р Е — у Y
мокпхо,. -

ПосонЛи^ с_______

К в а н т у  \

\ Л

Звания Героя удостоены 12 человек. В 
их числе командир соединения торпедных 
катеров, которые 5 июля потопили амери
канский крейсер, Ким Гун Ок, командир 
катера Ли Ван Гын, летчики Ким Ги О к и 
Ли Мун Сун, которые вступили в бой с 
10 американскими самолетами и сбили 
4 из них, и другие.

Большая группа солдат и офицеров на
граждена орденами Государственного 
знамени и Орденом Славы.

З В Е Р С Т В А  Л И С Ы Н М А Н О ВЦ ЕВ
ЛО НДОН, 15, июля. (ТАСС). Газета 

«Дейли уоркер» выражает протест против 
зверств, совершаемых лисынмановцами в 
Корее, и пишет: «Американские марионетки 
—южнокорейские власти— виновны в массо
вом истреблении гражданского населения. 
Теперь это открыто признано перед всем 
миром. Вторжение Америки в Корею при
несло лишь грабежи, убийства, зверства и 
истребление народа Кореи, города и дереэ- 
ни которой стирают с лица земли американ- 
жие бомбардировщики*.

«Вчера сообщали из Токио, —  указывает 
газета,— что войска и полиция южнокорей
ского марионеточного правительства рас
стреливают партизан на месте, цинично 
оправдываясь тем, что это будто бы северо
корейские солдаты в штатском платье. Это 
представляет собой преступное нарушение 
статьи 2-й Гаагокой конвенции, которая 
гласит, что население незанятой территории 
при приближении неприятеля будет призна
ваться воюющим, если оно будет открыто 
носить оружие и будет соблюдать законы и 
обычаи войны».

В  заключение автор статьи пишет: «Ю ж
нокорейские войска и полиция находятся 
под командованием и действуют по приказу 
Макартура. Если он не отдаст приказ о том. 
чтобы прекратить расстрелы взятых в плен 
партизан, он будет нести ответственность за 
это преступление.

До каких пор английский народ будет 
позволять своему правительству поддержи
вать американское вторжение в Корею, ко
торое повлекло за собой такие ужасы?».

Людоедская пропаганда американских империалистов
НЬЮ -Й О РК, 16 июля. (ТАСС). Людо- 
ские призывы в СШ А к использованию 
змного оружия против корейского наро- 

продолжаются. Газета «Крисчен сай- 
с монитор» выступила 14 июля в под- 
ржку этих чудовищных планов.
Газета «Дейли уоркер», комментируя 
каз Трюгве Ли высказаться против 
пользования американцами атомного 
ужия в Корее, заявляет, что Трюгве 
а  «оставил двери открытыми для при 
нения атомной бомбы*.

Председатель «Информационного цен
тра сторонников мира» д-р Дюбуа опуб 
ликовал вчера открытое письмо Ачесону. 
в котором осуждает выпады, сделанные 
Ачесоном против ооганизаторов кампании 
по сбору подписей под Стокгольмским 
воззванием. Дюбуа указывает, что заяв
ление Ачесона будет рассматриваться во 
всем мире как свидетельство намерения 
Соединенных Штатов использовать атом
ную бомбу против корейского народа. 
Дюбуа отмечает, что многие миллионы

человек во всем мире уже подписали 
Стокгольмское воззвание и что в США 
Воззвание подписали тысячи видных пред
ставителей прогрессивной интеллигенции 
и религиозные деятели.

Дюбуа пишет: «На сегодня Воззвание 
к миру во всем мире подписало более 
одного миллиона американцев. В ближай
шие несколько недель его подпишет еше 
несколько миллионов, так как подавляю
щее большинство американского народа 
желает мира».

НЬЮ -ЙОРК, 15 июля. (ТАСС). Мекси
канские газеты сообщают, что в СШ А 
проводится вербовка мексиканских граж
дан для отправки в Корею. 12 июля га
зета «Новедадес» опубликовала интервью 
своего корреспондента с исполняющим 
обязанности министра иностранных Дел 
Мексики Тельо, который заявил, что дей
ствующее соглашение между Мексикой и 
СШ А о мексиканских чернорабочих не 
дает США права мобилизовать или вер
бовать мексиканцев в американскую ар
мию.

Газета «Эль Популяр» в опубликован
ной по этому поводу статье указывает,

что агенты посольства С Ш А  в Мексике 
ведут вербовку мексиканских граждан для 
отправки в Корею. Газета подчеркивает, 
что мексиканская конституция запрещает 
мексиканским гражданам службу в ино
странных армиях и требует от правитель
ства расследовать все факты вербовки. 
«...Американцам не удалось заставить на
селение Южной Кореи воевать против 
своих северных собратьев,— пишет «Эль 
Популяр», — американское командование 
пытается теперь вести войну против ко
рейского народа за счет людских резер
вов других стран».

В Я п о н и и  ш и р и т с я  д в и ж е н и е  п р о т е с т а  п р о т и в  
а г р е с с и и  С Ш А  в К о р е е

Ш А Н ХА Й , 16 июля. (ТАСС). По сооб
щениям из Токио в Японии с каждым 
днем усиливается движение протеста про
тив американской агрессии в Корее. В 
больших масштабах ведется распростране
ние агитационных антивоенных листовок.

Антивоенные листовки разбрасываются 
на улицах городов, с крыш больших зда
ний, из проходящих поездов, на железно
дорожных станциях, в кино, в магазинах.

В Японии развивается также активная 
борьба против перевозок военных грузов в 
Южную Корею. Газета «Родо симбун» со
общала, что рабочие судостроительного 
завода в Нагасаки отказались буксиро
вать в доки иностранные суда, пришед
шие из Южной Кореи. Примеру рабочих 
Нагасаки последовали рабочие судострои
тельной компании «Каваминами» и судо
строительного завода в Симоноееки. По

сообщению агентства Ренго Цусин, коман- 
да парохода «Акима-Мару* отказалась 
перевозить уголь в Южную Корею. Пред
ставители команд 20 пароходов в порту 
Вакамацу приняли резолюцию протеста 
против агрессии СШ А в Корее. Активно 
проходит борьба против перевозок воен
ных материалов в Корею в городах Иоко
гама, Цуруми, Каиагава и др.

Американские власти и японская поли
ция усиливают репрессии против сторон
ников мира. Печать сообщает о многочис
ленных арестах лиц, распространявших 
антивоенные листовки в Токио, Иокогама, 
Осака, Хиросима и Фукуока.

Американские военные трибуналы же
стоко расправляются с арестованными. 
Ha-днях за распространение листовок 
трибунал в Иокогама приговорил одного
корейца к 5 годам каторжных работ.

Индийский народ требует вывода американских 
войск из Кореи

БО М БЕЙ , 17 июля. (ТАСС). По ини
циативе местного комитета сторонников 
мира в Дели состоялся многолюдный ми
тинг, прошедший под лозунгом «Руки 
прочь от Кореи!».

Была принята резолюция, требующая 
немедленного вывода американских войск 
из Кореи. Резолюция критикует индийское 
правительство, за поддержку незаконного 
решения Совета Безопасности по корей
скому вопросу. »

В Индо-Китай прибыла американская военная миссия
ПАРИЖ,, 16 июля. (ТАСС). Корреспон

дент агентства Франс пресс сообщил из 
Сайгона, что 15 июля туда прибыла аме
риканская военная миссия, возглавляемая 
представителем государственного департа
мента СШ А Джоном Мэлби в составе: 
командующего 1-й дивизией морской пехоты 
СШ А  генерал-майора Гройвс-Эрокина, а

Заявление Национального комитета прогрессивной партии С Ш А
Н ЬЮ -Й О РК, 17 июля. (ТАСС). Состоя- 

эсь заседание Национального комитета : 
рогрессивной партии, обсудившего вопро- 
ы международного положения в связи с 
обытиями в Корее и принявшего текст 
зответствующего заявления Наиионально- 
з комитета.
Секретарь прогрессивной партии Болдуин 

зобшил журналистам, что на заседании 
рисутствовало около 100 членов Нацио- 
ального комитета, представляющих 17 
патов. За заявление, ранее подготовленное 
сполнительным комитетом, голосовали все 
лены Национального комитета, за исклю- 
;нием двух.
С тех пор, как началась война в Корее, 

казал Болдуин, исполнительный комитет 
рогрессивной партии собирался несколько 
аз с целью урегулировать разногласия во 
нениях, в особенности разногласия между 
енри Уоллесом и остальными членами ко- 
итета. В  начале этой недели создалось 
печатление, что единогласие достигнуто, 
о Уоллес попросил дать ему время полу- 
зть над заявлением прогрессивной партии 
режде, чем опубликовать его. На следую- 
шй день, сказал Болдуин, Уоллес инфор- 
ировал комитет, что он не поддержит 
того заявления, если комитет не исклю
е т  упоминаний об атомной бомбе и Фор 
озе и не заменит рекомендации относи- 
ельно немедленного допущения Китая в 
организацию Соединенных Наций заявле- 
нем о том, что первым шагом к урегули- 
ованию войны в Корее будет «возвраше- 
ие России к активному участию в кон- 
:тоуктнвной работе ООН».

Уоллес опубликовал собственное эаявяе- 
т е , одобряющее войну, которую CU1A ве- 
зут против корейского народа.

В  заявлении Национального комитета 
грогрессивной партии говорится.

«Корейская война является результатом 
солодной войны. Каждый день этой войны, 
юка она продолжается, будет оплачивать- 
я жизнью наших солдат и истреблением 
юрейцев. Каждый день, пока продолжает
ся эта война, усиливается опасность того,

что военные действия могут привести к ] 
третьей мировой войне. Горячая война от
нимает от нас наших сынов, она приведет 
к увеличению военного бюджета на десят
ки миллиардов долларов, к дальнейшему 
ограничению американских свобод и прав 
трудящихся».

Указав на наличие разногласий в про
грессивной партии, заявление продолжает: 
«Мы об’единены в убеждении, что продол
жение военных действий не в интересах 
американского народа. Оно не в интересах 
всеобщего мира. Разрешение кризиса в Азии 
поэтому должно быть основано на осуще
ствимом предложении о немедленном пре
кращении военных действий.

Разрешение этого кризиса должно быть 
также основано на признании второго важ
ного факта. Весь корейский народ требует, 
чтобы ему было предоставлено неот'емле- 
мое право самоопределения путем создания 
единого независимого правительства без 
вмешательства со стороны какой-либо ино
странной державы.

Режим Ли Сын Мана не удовлетворяет 
этому требованию. Все добросовестные на
блюдатели, посетившие Южную Корею 
после 1946 года, придерживаются мнения, 
что это совершенно не демократическое пра
вительство, не пользующееся поддержкой 
населения Южной Кореи, остающееся у вла. 
сти только в результате насильственного 
подавления всех элементов, не поддержи
вающих его. Оно было отвергнуто самим 
южнокорейским народом у избирательных 
урн в мае I960 года, когда, несмотря на 
полицейский террор, он избрал большин
ство законодательного собрания Южной 
Кореи, стоящее в оппозиции к режиму Ли 
Сын Мана и выступающее за об’единение 
с Северной Кореей.

Как убедительно показывает опыт Китая, 
иностранная нн?ервенция и посылка ино 
странного вооружения могут затруднить и 
сделать более кровопролитным освободи
тельное движение, развертывающееся на 
всем азиатском континенте, но не могут 
приостановить его неодолимых сил.

Мирное и конструктивное разрешение ко
рейского кризиса в соответствии с этими 
основными принципами может быть достиг
нуто только через Организацию Об’единен- 
ных Наций, которую народы всего мира 
рассматривают как надежнейшего стража 
мира и защитника равноправия и самоопре
деления народов и которая сейчас все еще 
дает наибольшую надежду на сохранение 
мира.

Но Организация Об’единенных Наций не 
может выполнить высоких целей своего 
Устава и служить народам всего мира до 
тех пор, пока 450-миллионный народ, со
ставляющий китайскую нацию, не представ- 
пен в Организации Об’единенных Наций и 
Совете Безопасности. Организация Об’еди
ненных Наций не может выступать авто
ритетно и действовать эффективно до тех 
пор, пока место Китая занимают остатки 
разложившегося, дискредитированного и 
потерпевшего поражение режима, отвергну
того подавляющим большинством китайско
го народа и поддерживающего свое марио
неточное существование на Формозе толь
ко благодаря американскому флоту, кото
рый стремится помешать правительству Ки
тая об’единить этот остров с континентом.

Поэтому первым шагом в сторону мирно
го урегулирования корейского кризиса
должно быть восстановление авторитета и 
эффективности Организации Об’единенных 
Наций. Это может быть достигнуто только 
возвращением к принципам Устава, к чему 
призывают Трюгве Ли и премьер Неру, пу
тем допуска в ООН Китайской республики. |

Американский народ поэтому должен 
призвать наше правительство немедлен« 
ликвидировать это препятствие к миру 
Когда после допуска правительства Китаи 
и возвращения Советского Союза в Совел 
Безопасности будет восстановлена эффек 
тивность Организации Об’единенных Надчй 
Совет Безопасности будет в состоянии с 
целью сохранения мира принять следующие 
меры:

Во-первых, издать соответствующие при
казы и принять меры для прекращения во

енных действий в Корее и для немедлен
ного создания единою, независимого, демо
кратического правительства для всей К о 
реи;

Во-вторых, призвать президента Трумэна 
отменить его односторонний приказ о том, 
чтобы американский флот защищал Формо
зу, который представляет собой интервен
цию в китайскую гражданскую войну, в на
рушение Каирского соглашения о том, что 
«все территории, отнятые Японией у китай
цев. — такие, как Маньчжурия, Формоза 
и Пескадорские острова, должны быть 
возврашены Китайской республике», — 
обязательство, подтвержденное Потсдам
ским соглашением, условиями японской ка
питуляции и обязательством Трумэна, дан
ным в его заявлении от 5 января 1950 года;

В-третьих, создать через соответствую
щий орган ООН фонд реконструкции и раз
вития ООН для предоставления странам 
Азии на неполитической основе экономиче
ской и технической помощи, в которой они 
нуждаются для быстрого развития своей 
промышленности и сельского хозяйства‘ и 
для облегчения мирного осуществления их 
стремлений к самоопределению и независи
мости

В  Америке выдвигались требования о 
применении атомной бомбы против Кореи. 
Мы осуждаем это бесчеловечное предложе
ние и призываем наше правительство зая
вить, что атомная бомба не будет приме
нена.

Мы выдвигаем эти предложения, будучи 
убеждены, что, несмотря на существующую 
сейчас серьезную угрозу миру, мировая 
война не является неизбежной и что голос 
миролюбивых народов всего мира может за
ставить правительства принять эти меры, 
ттобы положить конец кровопролитию в 
Корее и предотвратить опустошительную 
птомную войну. Мы выдвигаем эти предло
жения как программу мира, вокруг кото
рой могут об’еднниться все американцы и 
честные люди во всем мире, несмотря на 
чх разногласия по других вопросам.

Есть еще время сохранить всеобщий мир, 
если народы полным голосом заявят о своей 
воле».

также одного из сотрудников американско
го управления экономического сотрудниче
ства. Миссия «обследует» китайско-вьет
намскую границу.

ЛОНДОН, 17 июля. (ТАСС). Как сооб
щает сайгонский корреспондент агентства 
Рейтер, вчера в Сайгоне близ отеля Конти
ненталь Палас, где остановились члены не
давно прибывшей американской военной 
миссии, были брошены 4 гранаты.

НА К О Н ГРЕС С Е  М ЕЖ Д У Н А РО Д Н О Й  
Ш А ХМ А ТН О Й  Ф ЕД ЕР А Ц И И

К О П Е Н Г А Г ЕН , 17 июля. (ТАСС). Кон
гресс Международной шахматной федера
ции, происходившей в Копенгагене, присво
ил звание международного мастера чемпи
онке мира по шахматам Людмиле Руденко, 
мастерам М. Тайманову и В. Симагину.

По предложению советской делегации, 
конгресс установил новое звание— междуна
родный мастер по шахматам среди женщин. 
Это звание присвоено 16 шахматисткам, уча
ствовавшим в розыгрыше первенства мира, 
в том числе советским шахматисткам 
О. Рубцовой, В. Беловой, Е. Быковой.

На озере Лиси
На озере Лиси закончились соревнова

ния тбилисских досфлотовцев, в которых 
приняло участие около 300 человек.

Были проведены заплывы на 100. 200 и 
400 метров, соревнования по водному 
поло, гребле, перетягиванию каната.

Лучшие результаты показали команды 
досфлотовцев Трамвайно .  троллейбусного 
управления и Тбилисского института ин
женеров железнодорожного транспорта 
(Сталинский район), обувной фабрики 
имени Л. П. Берия и Мясокомбината (рай
он имени 26 комиссаров)

Курсы по переподготовке 
учителей

Институт усовершенствования учителей 
Министерства просвещения Грузинской 
ССР организовал республиканские курсы 
по переподготовке учителей начальных и 
средних школ.

Курсы работают в Тбилиси, в Сухуми, 
Боржоми, Гагра и Сурами. На них обуча
ются 2.545 преподавателей.

Во второй половине июля открываются 
курсы по переподготовке работников дет
ских домов и садов.

Стоматологи и провизоры
На стоматологическом и фармацевтиче

ском факультетах Тбилисского государ
ственного медицинского института состоял, 
ся очередной выпуск. Государственные 
экзамены сдали 256 студентов.

Молодые стоматологи и провизоры выез
жают на работу в республики Союза, горо
да и районы Грузии.

н е  г о р о д у
•  Выставку, посвященную предстояще

му Дню Военно-Морского Флота СССР,
устраивают в парке культуры и отдыха 
имени С. Орджоникидзе республиканский 
комитет ДОСФЛОТ’а и Нахимовское учи
лище.

•  90 рабочих и служащих паровоэо-ва-
гоноремонтного завода строят собственные 
дома в Ленинском районе. Индивидуаль
ным застройщикам выделены участки зем
ли, оказывается материальная помощь.

•  В  Дидубе началось строительство 
главного корпуса механизированного хлебо
завода.

•  В научную командировку в Москву it
Ленинград выехала группа аспирантов Гру
зинского политехнического института име
ни Кирова.

•  246.000 рублей выделено на благоуо 
тройство агробиологической станции.

•  Туристский поход по маршруту Тб*а 
лиси—Гори—Боржоми—Тбилиси проводит 
городской отдел народного образования. 
В походе примут участие школьники, от
дыхающие на летних оздоровительных пло-' 
щадквх.

9  Трамвайно-троллейбусное управление
получило еще один трамвайный поезд. 
Сейчас в городе работает 8 трамвайных 
поездов, выпущенных Усть - Катавским 
заводом.

20 июля в 9 часов вечере, в летнем 
помещении клуба медицинских работни
ков им. Ворошилова (Руставели, №  2)

: действительный член Общества по рас-
! пространению политических и научных 

знаний
Акритас Г. Ф.

прочтет лекцию на тему:
Современная Турция

Предварительная продажа билетов —
у уполномоченных Общества, а в день 
лекции —  в кассе клуба имени Воро
шилова.

Сегодня в театрах
Театр муэкомедии— «Песнь о любвя»; летний театр 

филармонии— концерт ансамбля песни и пляски под 
управлением Алтуняна.

Ответственный редактор
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.
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Г Р У З И И С К а И Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н А Л

Ф  И Л А Р М О Н И Я  
Л ЕТ Н И Й  Т ЕА Т Р  И САД
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19-20 ИЮ ЛЯ

АНСАМБЛЬ
а р м ян с к о й  н а р о д н о й  ;  

п е с н и  и пляски
ЛУДОЖЕСТВЕННЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ 

Лауреат Сталинской премии, народный £ 
артист Армянской ССР

Т а т у л  Д  Л  Т У Н  Я Н  |
Начало а 9 час. вечера

Билеты продаются. >
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! Издательству „Заря Востока“ 1 
I Т Р Е Б У Ю Т С Я :  |

на постоянную работу:

СТОЛЯР И ПОЖАРНИКИ I
Обращаться по адресу: гор. Тбилиси, пр. Руста- 1  
•ели 42. 1-й зтаж. в комендатуру здания от |  
9 час. утра до 4 час. дня.
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Гр. Ц И Ц И А Ш В И Л И  Сарра И с к о в * .  прожи
вающая по тупику Иианидзе. 9, возбуждает дело 
о разводе с гр. Б А Т О Н И Ш В И Л И  Абрамом Шало- 
мояичем. проживающим там же. Дело подлежит 
рассмотрению в Нарсуде 1-го участка Кировского 
района гор. Тбилиси.

Коллектив сотрудников Доме художественного во 
питания и технической пропаганды З К В  ж. 
выражает соболезнование Н . Г. Вартановой i 

случаю смерти ее брата 
Никиты Григорьевича Вартанова.

Т. Г ., А . Г ., А . Г.. Н . Г. Вартановы, Г. Г. У 
мян, Л . Н. Вартанова. Л . Г ., Л . Г ., Б . Г. 5 
мян извещают о смерти сына, брата, дяди н шур 

Никиты Григорьевича Вартанова.
Гр. паних. 19 июля, в 8 час. веч., на   

Саджая, 26. Вынос 20 июля, в 6 час. веч.

А. М . Пааташвили. А. Н. Кадерли, Ф . А. Каде 
Одишарня и П . В . Озишария с детьми извей, 

о смерти
Медеи Самсоновны Учаиейшвилн-Буртикашви.'

Гр. паних. ежедн.. в  8 час. веч., на кв. —  Три 
довская ул., 28. Вынос 20 июля, в S час. в 

на клалбнше в Ваке.
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